¿Comprenderá Francia?

Como factores de su seguridad en el Este tenía Francia tres elementos de capital importancia: su fantástico sistema de forelementos a lo largo de la frontera, la zona desmilitarizada de Rhenania y, además, el tratado de Locarno, que colocaba la rontera con Alemania bajo la garantia de Inglaterra e Italia. Y, sin embargo, no bastaron esos tres factores para satisfacer el supuesto anhelo de seguridad del gobierno francés. Barthou supuesto de alianzas en el Este que culminó con la ratificación del pacto franco-soviético. Esta exagerada nerviosidad y el maquiavelico entralazamiento de las alianzas han condui do por obtener un resultado contraproducente. Alemania ha reocupado para siempre la zona antes desmilitarizada y la organizará como mejor le parezca, y ha adoptado después medidas para asegurarse a su vez contra la agresividad de los que sólo entienden la seguridad como protección de sus intereses exclusivos. En vista de que los acontecimientos no han tomado el rumbo que habia previsto Barthou, Francia busca una salida del atolladero en que se ha metido. Así se explica la intensidad de sus preparativos diplomá-

ticos para la reunión de una conferencia que consiga sustituir el caducado convenio de Locarno, ya que parece no confiar en sus propios recursos militares y en los de sus aliados. Y para no poner en peligro esa conferencia, cuyo éxito es de decisiva importancia para la politica francesa, no ha vacilado en tomar la iniciativa en los asuntos de España, proponiendo un convenio de no intervención pera que no surgieran complicaciones que imposibilitaran las conversaciones preliminares de Inglaterra, Francia. Alemania e Italia relativas a la resurrección de otro Locarno. La posible ampliación de esta conferencia a otros Estados -- especialmente a la Risia soviética -- desempeña papel importante en la situación dipomática actual. La Unión soviética no formaba parte del antiguo Locarno y podría muy bien faltar en el nuevo, pero la custión es si aunque los soviets no participen inmediatamente en la conferencia, están excluídos de ella efectivamente. El tratado con Francia les da pié para una ingerencia contínua en todos los asuntos europeos. Y aunque Francia e Inglaterra quisieran olvidar -- hacer olvidar, más bien -- el pacto franco-soviético, pira que no surjan complicaciones, no pueden borrarlo de la redidad, por muy grande que sean los esfuer-

zos para quitarle importancia. Muchos francese advierten ahora el error y los peligros de su alianza con los societs. Pero lo hecho, hecho está. Aducen que Francia no habria accedido a ese pacto, si Alemania no hubiera concluído tan repentinamente con Polonia el tratado de no agresión. Eso es un excusa, no una razón; porque un trata- ellos por dos cazas nacionales

do de no agresión no e una alianza. Francia se encuenta en una bifurcación de su camino; puede alcanzar todas las garantías contractuales imaginables de su frontera oriental y pude también, acogiendo como se merece zó catorce bombas sobre la ciuel ofrecimiento de un picto de no agresión formulado por Alemania, reducir el autonatismo de sus alianzas y retroceder, asociándose al ansia genera de paz, a aquella época en que parecía posible iniciar un desame efectivo general. Pero para ello es necesario que surja un anbiente razonable de confianza y que se elimine de la cooperacón europea el fantasma de los ilimitados armamentos de la lusia soviética, ya que sin este requisito Alemania, aprisionad entre dos frentes, no podrá menos ue realizar todos los esfurzos que su vitalidad le permita para en el campo exterior, dando mantener su independence ante todas las amenazas. Francia tiene en sus manos la posicilidad de afianzar la paz sin sacrificar ninguno de sus interese nacionales, que nadie pretende des-

ASI SON ELLOS

La cobarde venganza de los rios

Valladares, ganaron las eleccones los componentes del fatitmal nombre Frente Popular, b el Gobierno republicanizara los funcionarios públicos.

tes hojas de servicios; ni que su maldad se abrogaron atribu-conculcaban los principios de la tiones impropias apoderándose Constitución, de esa tan laica le los ministerios ante la pasi-y zarandeada Constitución en idad de los ministros ineptos uno de cuyos artículos se sus- ue no quisieron o no supieron tentaba—y digo sustentaba, por- npedir tales desmanes. que ya ha pasado a ser fiambre Así son ellos. Así son esos mar que ningún funcionario podía ser perseguido por sus ideas políticas, sociales o religiosas.

xistas de la Constitución!... era el producir el mayor núme- pestos a los funcionarios digto de vacantes para ofrecérse- ns y honrados, y conservando las después a sus amigos y ca- e cambio a los ladrones, a los maradas, como enchufes para imptos, a los prevaricadores y premiar méritos políticos y pis- aos chantagistas, iban a obtetoleros. Por circunstancias im- ne el triunfo para sonrojo y previstas no pudieron llevar a esarnio del mundo civilizado. sos y vengativos en cientos de padres de familias que no habían cometido más delito que el salvdo ya. de ser personas de orden y demostrar siempre su patriotismo

y su amor a nuestra madre España.

En largas listas publicadas en ese diario que ellos han hecho siniestro, la "Gaceta", empeza-Desde que en febrero últiro, merced a la complacencia le aquel funesto político Portea familia en su mayoria, a quien nísimos funcionarios, padres de familia en su mayoría, a quien el mal llamado Gobierno de Madrid dejaba cesantes por el hoco conglomerado llamado pr rrendo delito de suponerlos (;) desafectos a ellos. Y lo más grocejó la prensa de Madrid en se tesco del caso es que esas ce-interesadas campañas para que santías no las decretaban los mi nistros de los diferentes ministerios; eran los comités de los

Ellos entendian por republi nefastos Sindicatos de los dicanizar, el limpiar los escala versos Cuerpos de la Administra fones de funcionarios suprimier ción amparados en la impuni-do a todos aquellos que no pen-dad, que de tal modo sastisfasasen igual que pensaban los cían sus vesánicos instintos de marxistas. No se paraban en penvenganza; venganza persecuto-sar la injusticia que iban a co-ria que en el mes de agosto úlmeter contra dignos empleados timo se desbordó con impetu de acrisolada honradez y brillan salvaje, y ébrios de alegría por

do el regreso.

istas que tanto hablan de delocracia enrolados para sus enaufes en los Sindicatos políti-¡Buen caso hacían los mar- os; así demuestran su cobarde vnganza los rojos; así creyeron Lo que a ellos les interesaba ilsos, que desplazando de sus

cabo tal felonía; pero la oca-sión se les presentó oportuna-mente con motivo del glorioso mente con motivo del glorioso mente con motivo del glorioso mente con motivo del glorioso los antimarxistas, aquellos a movimiento militar, salvador de nuestra querida España; ocasión de e les ha arrebatado el pan, que aprovecharon presurosos pa- de us hijos, están al lado del ra saciar sus instintos perver- valnte y glorioso Ejército esparl que es el que va a salvar a Epaña, es decir el que la ha

Federico del Río Armenta

Sanatorio Quirurgco

Soberania Nacional, 6

Próximamente & trasla da al número 1 de la

misma call

EL CORONEL YAGUE HA SIDO NOMBRADO INSPECTOR DE LA LEGION. - FERNANDO POO SE HA UNIDO AL MOVIMIENTO NACIONAL. - PARECE QUE FRANCIA VA A SEGUIR OTRA POLITICA ROMPIENDO CON LOS CO-MUNISTAS. - ¿ ABANDONARAN MADRID LOS ROJOS, SIN HACER RESISTENCIA ?

UN AVION ROJO LANZA CATOR- tre otras las siguientes disposi- lados por milicianos cosa que se hace con varios pilotos españo-CE BOMBAS SOBRE ILLESCAS

NO CAUSO VICTIMAS Y SOLO PRODUJO ESCASOS DAÑOS. - AL APARECER UN CAZA NACIONAL EL TRIMOTOR MARXISTA SE DIO A LA FUGA. -GETAFE ESTA A VEINTICINCO KI-LOMETROS DE ILLESCAS

(Información telegráfica de Félix Correira, enviado del "Diario de Lisboa")

Durante una carga de la ca-

me y que cree que Madrid será

Añade que en uno de los bom

Getafe cuatro aviones rojos

MO GOBIERNO ESPAÑOL

Don Juan Yagüe nombra-

do Jefe Inspector del Ter-

cio

Comunicado oficial del Ejér-

Situación gneeral hasta las

Sin grandes movimientos en el

Solo por Illescas ha habido al

No hay novedad en la zona de

Sector de Madrid. -- El ene-

Nuestras fuerzas rechazaron

el ataque e inflingieron al ene-

migo duro castigo, teniendo que

Se recogieron por nuestras

fuerzas cuatro ametralladoras,

doscientos noventa y un fusiles

mauser, cuarenta y un mosque-

tones, más de cincuenta mil car

tuchos, así como muchos objetos

El enemigo tuvo más de tres

operación de avance de nuestras

Avisada nuestra aviación lle-

Sector de Aragón. -- En una ces.

gó oportunamente y combatió ciudad.

migo atacó nuestras posiciones

avanzadas de Chapinería.

retirarse los marxistas.

varios y material.

cientas bajas.

nes enemigos.

con los aviones rojos.

consolidado las posiciones.

cito del Norte.

tubre de 1936:

retaguardia.

bardeos de la aviación nacional

quedaron destruídos.

Illescas, 20. — Informado que la guarnición de Getafe y que el general Varela había dado a los marxistas no se fiaban de sus tropas un día de descanso, ellos. después del gran avance de treinta y tres kilómetros realizado en dos días, fuí de nuevo al frente de Olias Bargas. Su caa Illescas para ver si los rojos gilados por grupos de miliciaintentaban un nuevo contraata nos que no soltaban los fusiles

ue. De los campos que rodean la obligándoles a disparar. carretera han desaparecido los cadáveres de los milicianos ro- ballería de Monasterio los marjos, que daban triste espectácu xistas huyeron. o a la llanura.

En nuestro coche viene un mi dome—dice—pero al fin huyeliciano nacionalista sevillano que fué herido en septiembre y que repuesto ya ha pedido incorporarse al frente de bata-Le hemos preguntado que he- tomado sin gran resistencia.

rida tuvo y con sencillez, como no dándole importancia nos res

-Sólo un balazo en el pecho;

A la llegada a Illescas supimos que después de nuestra sa-lida cinco aviones rojos habían ntentado bombardear la plaza siendo derribados tres de ue realizaron prodigios de va-

Hoy, a las trece horas, apare ció un nuevo avión rojo que lan Al principio el bombardeo cau

só un poco de sorpresa, pues ya son raras las actuaciones de la aviación roja, pues los cazas na cionalistas vigilan siempre las ciudades recientemente conquis tadas y les baten en toda li-

Las primeras bombas cayeron ción civil se refugiase en lugares seguros.

El avión volaba altísimo y sus royectiles no iban bien dirigi-

Enseguida comenzaron a funionar las ametralladoras an-

Apareció un caza nacional y entonces el avión rojo huyó en dirección a Getafe que está a guna actividad, beneficiosa, coeinticinco kiklkómetros de Illes mo siempre, para nosotros.

He visitado los lugares donde cayeron las bombas. Ocho nan caído dentro de la poblaión y algunos tejados presentan las huellas de la metralla. Afortunadamente no ha habido que lamentar ni siquiera un he

Durante el ataque los legiona ios, como siempre, han quedado a campo raso siguiendo las evoluciones del avión marxis-

Al caer la tarde la artilleria nacionalista hace algunos disparos contra los puestos rojos. Las avanzadas están situadas a medio kilómetro de la via del ferrocarril y se dispara de vez en cuando para evitar el ataque de algún tren blindado. Ya cayendo la tarde empren

Al pasar por Toledo camino de Talavera de la Reina un sol dado de Artillería me ha pedio asiento en el coche.

Ha subido y me cuenta duran te el trayecto que pertenecía a la emocionante lucha aérea.

Nombrando coronel inspector del Tercio a don Juan Yagüe, fianza. como premio a sus brillantes he chos de armas, especialmente

Extremadura. Orden disponiendo que los

gobernadores civiles de las pro-vincias sometidas dispongan que en les oficines del Monte. en las oficinas del Monte de Piedad funcionan secciones recaudatorias de moneda extran

-También dicta varias órdenes concediendo medallas militares, entre ellas a don Eduardo de la Serna, muerto gloriocomandante de la Guardia ci- fuerzas. vil señor Haro Lumbreras y al

-Después quedaron vigilán-REGRESAN A FRANCIA SIETE PILOTOS QUE ESTUVIERON AL SERVICIO DE MADRID

Treinta y seis aviadores fran ceses han encontrado la

muerte París.—Han regresado a Fran cia siete pilotos franceses que estuvieron al servicio del Gobier no de Madrid y que según dicen staban muy bien pagados.

Han agregado que la muerte de treinta y seis compañeros fué DISPOSICIONES DEL LEGITIla causa de que abandonaran el servicio. Les costó bastante trabajo vol

ver a Francia, pues Largo Caba llero trató de impedirlo, inclu-Burgos. — El "Boletin Oficial so queriéndoles retener a viva del Estado español", publica en- fuerza y obligarlos a volar vigi

BLOS. TAMBIEN EN EL SECTOR ARAGONES SE DERROTO AL ENEMIGO QUE TUVO QUE

:-: ABANDONAR SUS POSICIONES :-:

día de hoy. En los frentes se han yeron en las líneas enemigas.

Breguet.

NERALISIMO

Boletin de información

jar al enemigo de algunas po-

migo atacó Illescas siendo repe-

lido con muchas bajas, cuyo nú-

mero no ha sido fijado todavía.

mediaziones de Uviedo conti-

núan las operaciones encamina-

das a limpiar y descongestionar

los alrededores de la ciudad, an

tes de emprender nuevos avan-

La intervención del embajador francés que actuó con gran en la conquista de Badajoz y Ma energía les proporcionó la saqueda y la pacificación total de lida de España, que puede calificarse de huída.

> LAS POSICIONES ANTES DE EMPRENDER LA OFENSIVA SOBRE GIJON

Sevilla.-Las fuerzas que actúan en Oviedo se dedicaron du rante el día de hoy a la limpieza de los alrededores de la ciudad, ya que hay algunos misamente en Pinto, el 22 de agos neros en los montes próximos to; al comandante Castejón; al que se dedican a paquear a las

También se está procediendo sargento de Infanteria Ramón activamente al abastecimiento de la ciudad y establecer fortificaciones y una vez se realice esto las fuerzas nacionales de este sector bajo el mando del general Aranda comenzarán la ofensiva sobre Gijón.

GESTIONES DE INGLATERRA a la fuga. PARA HUMANIZAR LA GUERRA

Londres. - El ministro de Negocios extranjeros inglés, señor Eden ha enviado un telegrada al encargado de Negocios en Ma drid felicitándole por la actitud tomada para disminuir el riesgo de los no combatietes en Espa Este represetante inglés en Ma

drid está haciendo gestiones pa ra que sean puestas en libertad odas las mujeres detenidas y el Gobierno británico ha ofre ido a los Gobiernos de Burgos y Madrid su escuadra por si fue ra necesario realizar los trasla dos por vía marítima. Parece que las gestiones del

representante inglés en Madrid llevan buen camino y en lo que SE RECHAZO UN ATAQUE DE LOS ROJOS A ILLESCAS, SU-FRIENDO LOS MARXITAS MAS DE TRESCIENTAS BAJAS. -EN EL SECTOR DE RONDA SE TOMARON TRES PUErespecta al Gobierno de Burgos se da por seguro que aceptará la propuesta inglesa, puesto que siempre ha dado pruebas de hu-

HASTA LAS MUJERES ROJAS TIENEN QUE MANIFESTARSE corazones más duros. Recient Los aviones rojos trataron de tros les persiguieron derribando PARA VER SI OBLIGAN A LOS darse a la fuga, pero los nues-MILICIANOS A IR AL FRENTE veintiún horas del día 20 de Oc- un trimotor, tres Newport y un

Coruña. — Hoy se ha verifi-Todos los aviones rojos cacado en Madrid una manifesta ción de mil quinientas mujeres que iban gritando: "Los hom-CUARTEL GENERAL DEL GEbres al frente y las mujeres a retaguardia"

Ello pone de manifiesto que Salamanca. -- (Hasta las 20 la desmoralización de los rojos horas del día 20 de Octubre de grande y que nadie quiere in a combatir toda vez que si lo hi Ejército del Norte. -- En el cieran no necesitarian esas mu

frente de Aragón se hicieron ope eres de crganizar esas manifes raciones encaminadas a desalosiciones que ocupaban, consi-También prueba que hay miguiéndose el objetivo después icianos en el frente de combace y que el Gobierno no tiene esde causar bajas y coger materúpulos en mandar lo mismo mujeres que niños a pelear, sin Séptima División. -- El ene-

tener en cuenta que no es ese e ugar apropiado para ellos. FERNANDO POO SE SUMA AL Octava División. -- En las in-MOVIMIENTO NACIONAL

Radio Club Portugués. - La Agencia Reuter informa que la Isla de Fernando Poo, situada en el Golfo de Guinea se ha pues oal lado del movimiento nacionalista.

Ejército del Sur. -- Han sido fuerzas aparecieron nueve avio tomados los pueblos de Alpandegro, Benaojan y Jimera, en el sido encarcelado al igual que al vos bárbaros. sector de Ronda, al sur de esta gunos destacados elementos que eran partidarios del Gobierno Sector de Soria. -- Sin nove-Todas las fuerzas presenciaron dad digna de mención hasta la rojo de Madrid. hora de cerrar este Boletín. g?d—?

CRONICA DE GUERRA

LA CONQUISTA DE YUNCOS. - LA LEGION EN FORMIDABLE CARGA CAUSO EL PANICO DE LOS ROJOS QUE HUYERON A LA DESBANDADA. - UNA VISITA A ILLESCAS.ASESINATOS, ROBOS... LUTO, LAGRIMAS Y
:-: :-:::: HOGARES VACIOS :-: :-: :-:

(Del enviado de la Radio Nacional Portuguesa) La conquista de Yuncos, pueblecito de unos quinientos habi-tantes, situado a cuatro kilómetros de Illescas, se realizó después de duro combate.

La carretera aparace aún, cuando yo he visitado el pueblo llena de obstáculos y sembrada de cadáveres de milicianos rojos.
Junto a una motocicleta que deja ver sus entrañas de hierro,
he visto una trinchera y en ella un espectáculo que impone.
Diez cadáveres de milicianos marxistas están en fila en posición de hacer fuero. Una descarga carrodo las dió muento accomición de hacer fuego. Una descarga cerrada les dió muerte cuan-

do apretaban el gatillo de sus fusiles. Esta localidad fué tomada a las nueve de la noche del sábado pasado y los marxistas tuvieron doscientos muertos y dejaron gran cantidad de ropa, armas y municiones

La carretera está cuajada de despojos. Los rojos batiéndose en retirada se negaban a combatir. El comandante de esa guarnición, capitán Babada, que fué expulsado del Ejército, por irregularidades y que se encontraba en Madrid tuvo que ir precipitadamente a Illescas para poner fin al desorden e indisciplina de sus huestes.

Yuncos se tomó en briosa carga a la bayoneta, después de haber abierto paso los tanques blindados. Como siempre La Legión se impuso y los rojos se dieron

Tan formidable fué el esfuerzo de los legionarios que el general Varela les dirigió unas palabras de paternal efusión y orgullo de estos hombres invencibles.

Se descansó esa noche en Yuncos y a la mañana siguiente se emprendió el ataque a Illescas, que se tomaba a las once de la mañana del domingo.

Los nacionalistas bombardearon ayer un tren rojo que iba de Ciudad Real a Madrid. Fué el último que se atrevió a tantear el terreno, pues con la toma de Villaseca y Castillejo se han cortado las comunicaciones de Madrid con el Sur y con levante. Añadase a esto que con la toma de la presa del Alberche se ha quitado el 25 por ciento de la energía eléctrica de Madrid y será fácil comprender la desmoralización que reina en la capital

Los ciudadanos de Illescas tienen los rostros cadavéricos, por los sufrimientos morales y materiales que les han hecho padecer los rojos.

Los marxistas fusilaron a treinta personas por el único crimen de ser de derechas. Entre los fusilados figuran dos sacerdotes, uno de los cuales ante los macabros espectáculos que venia presencian de aplacación de la contrata del contrata de la contrata de la contrata del contrata de la contrata del la contrata del contrata de la contrata del la contrata de la contrata de la contrata del la contrata de la contrata del la con nía presenciando enloqueció y se le veía por las calles dirigir ejércitos imaginarios a los que gritaba imperativamente: ¡Apunejércitos imaginarios a los que gritaba imperativamente: ¡Apunelle ¡Fuego! Eran las voces que había oido a los cabecillas rojos y que le trastornaron el cerebro, que se repetían sin cesar en su

Madres, esposas e hijos de los sacrificados por las hordas lloran sin consuelo y se abrazan entre sí en espectáculos hondamente emotivos y conmovedores, que hacen saltar las lágrimas de pena y de sed de santa venganza, en los ojos de los

bravos hombres de Marruecos. Las escenas que presenciamos desgarran y conmueven los

hombres de la localidad. ¿A dónde? ¡Quién lo sabe! Ellos dijeron que a Madrid, pero hay que suponer que los habrán arrojado detrás de un muro después de alojarles doce ba-

las en el cuerpo. Todos los establecimientos y domicilios particulares han sido asaltados y saqueados, sin que uno solo haya quedado libre de sentir las garras rojas, que arrebataron todo lo que tenía algún valor y destruyeron lo que no lo tenía, sólo por el placer de

El once de Agosto agruparon junto al pórtico de la Iglesia a hacer daño todas las mujeres católicas de la localidad. Iban a fusilarlas. Comenzaron a discutir en voz alta si las fusilaban todas juntas o en pequeños grupos y todas las mujeres, entonces, gritaron a

"¡Queremos morir juntas por Dios y por España! ¡No tenemos miedo! ¡Tirar cobardes, que no tenemos miedo! Esta actitud de valentía impresionó a los marxistas y el comandante de los milicianos no consintió que se les fusilasen.

También intentaron asesinar a las dos hermanitas del Asilo de Huérfanos y a un médico de dicho Hospital. Las primeras se salvaron merced a haberse disfrazado de aldeanas y el médico gracias a una buena mujer que se abrazó a

¡No le maten, no le maten, que es el padre de los pobres! Si le matan que me maten a mi también!"

Los desalmados rojos no permitían ni siquiera que a los muertos les acompañasen sus familiares a su última morada En uno de los fusilamientos, el mismo verdugo se regocijó de

–Su padre — dijo — ya está liquidado. ¿No comprende? Lo dar la noticia. Es incomprensible que haya ser humano que tenga esos insacabo de matar. tintos de salvajismo, como los que estamos presenciando en to-

El gobernador de la Isla ha dos los pueblos que tuvieron que sufrir la dominación de los nue-Si por donde pisaba de Atila no crecía la hierba por donde

pasan los marxistas se llenan los cementerios de cadaveres, de seres inocentes, de los hombres más honrados, de los más digno, de mujeres y de niños. PARECE QUE VA A CAMBIAR

Don Tomás Rallo Colandrea

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA

Ha fallecido a la edad de 50 años, después de haber recibido los santos sacramentos y la bendición apostólica

Su director espiritual, Padre Agustino Jesús, Vicites Barba; su viuda, Doña Maria de Africa Romero Rodriguez; sus hijos, Tomás, Maria del Carmen, José, Joaquin y Mari-Bianca; su madre politica, hermanos, hermanos politicos y demas parientes,

RUEGAN a sus amistades eleven al cielo una plegaria por su alma y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 13,30 de la mañana, por cuyos acros de caridad les que darán eternamente agradecidos. NO SE REPARTEN ESQUELAS

Vivía: J. A. Primo de Rivera, 7

LA POLITICA FRANCESA Blum dice que por culpa de los comunistas están a pun to de fracasar y que hay que

prescindir de ellos Sevilla.—Una nota que es dig na de destacarse en la panta-lla internacional es el cambio

de la política francesa. El jefe del Gobierno señor Blum ha pronunciado un dis-curso en Strasburgo, en el acto de la inauguración de un monumento a los muertos en la

guera europea, en el que ha dicho que con el desbordamiento de las masas comunistas, el Frente Popular francés está a punto de fracasar y ha llegado el momento de prescindir de

Estas manifestaciones del jefe del Gobierno han sido acogidas con satisfacción, pues el pa triotismo francés sabe imponer se a toda otro mira partidista. OS ASESINATOS DE AUTORI-

DADES ECLESIASTICAS

Al obispo de Siguenzü le que maron vivo los rojos. - Al de Guadiz le torturaron, fusilándolé después. - Al de Almería le apuñalaron las mu jeres rojas

de Sigüenza se pudo confirmar que el Obispo de aquella ciu-dad fué quemado vivo por los co

Berlin. — Después de la toma

(Pasa a la última página)

Información general de Ceuta

Delegación del Gobierno Nacional

Negociado de Asuntos Sociales

en Ceuta.

Servicios de higiene. Banca, Seguros y Oficinas.

Otras Industrias y Profesiones.

dos a su servicio, el hacer constar los datos re-

Trabajo), cualquier día laborable, de las 11 a

las 14 horas, hasta el día 31 de octubre corrien-

te. Dichas hojas de inscripción habrán de ser

entregadas necesariamente una vez cumpli-

mentadas en las mismas oficinas, antes del día

10 de noviembre próximo, fecha en que se cie-

zoso, habrán de comparecer personalmente, pa-

por terminadas las admisiones para inscripción.

gociado de Asuntos Sociales, se adoptarán las

medidas y disposiciones que estime necesarias,

para la formación del Censo Profesional Obre-

nes ya señaladas y de las que se adopten por el

señor Comandante Jefe indicado, así como

aquellos que falseen en cualquier sentido, las de

claraciones contenidas en las hojas de inscrip-

ción, incurrirán en las responsabilidades consi-

guientes, considerándose que hacen resistencia

al cumplimiento de las ordenes de la Autoridad

El Delegado del Gobierno Nacional,

LUIS DE LEON

(Rubricado)

Ceuta a 17 de octubre de 1936.

ro, en los términos en esta orden señalados.

Por el señor Comandante Jefe del Ne

Los contraventores, de las disposicio-

rra la admisión de hojas de inscripción.

lativos a cada uno de estos, de acuerdo, con los

Espectáculos públicos.

Uno de los elementos fundamentales, con que ha de contarse, si se quiere remediar en la mayor extensión posible, el problema del paro involuntario o forzoso de los obreros, es el conocimiento, con todo detalle, del número de obreros residentes en cada localidad y las profesiones u oficios a que se dedican cada uno de ellos, para que tal conocimiento pueda ser utilizado--en beneficio de los propies trabajadores--dedicando especial atención a aquellas profesiones que resulten más castigadas en tal sentido, y haciendo posible también, que se ase gure a cada uno el empleo que más convenga a sus facultades físicas y a sus características profesionales

Al conocimiento de tales datos no puede llegarse por otro camino que por el de la formación de Censos Profesionales obreros, que en estrecha relación con los Censos Profesionales de Industrias, que también deben formar se pongan al descubierto, tanto en lo Nacional, como en lo Local, las entrañas de este problema que angustia a la humanidad en nuestros días, para trabajar sobre ellas y buscar su mejor y más acertada solución.

Deseosa la Autoridad Militar, de dar comienzo a la tarea con la urgencia que esta requiere, ha de iniciarse, por cuanto a Ceuta to-ca, con la formación del CENSO PROFESIO-NAL OBRERO, en el que estén incluídos todos los obreros residentes en esta localidad, sin excepción alguna, por lo que he tenido a bien disponer lo que sigue:

1.º Por el Negociado de Asuntos Socia-les, de esta Delegación del Gobierno Nacional, se procederá a la formación del CENSO PRO-FESIONAL OBRERO, en el que estarán incluidos todos los obreros y empleados residentes en Ceuta, tanto los ocupados actualmente, como los que se encuentren en situación de paro involuntario, incluso los obreros civiles ocupados en establecimientos militares o incautados por la Autoridad Militar, que no perciban su salario por nómina.

2.º Los trabajos y profesiones industriales comprendidos en el Censo Profesional Obrero se clasificarán en los Grupos siguientes:

Industrias del Mar. Industrias Agricolas y Forestales.

Industrias de la Alimentación. Industrias Extractivas. Siderurgia y Metalurgia. Pequeña metalurgia.

Material eléctrico y científico. Industrias Químicas.

Industrias de la Construcción. Industrias de la Madera. Industrias Textiles

Industrias de Confección, Vestido y Tocado.

Artes Gráficas y Prensa. Transportes Ferroviarios. Otros Transportes Terrestres.

Transportes Marítimos y Aéreos. Agua, Gas y Electricidad.

Comunicaciones.

Comercio en General.

UNA SUSCRIPCION

Para que festejen los humildes la entrada del glorioso ejército en Madrid

Cuando el Grupo de Sanidad | Sra. de Garea En el Negociado de Asuntos Sociales, Militar envió a nuestra Redac- D. Ulpiano Cobo Cobo... se llevará por el sistema de fichas, un Registro General, de Obreros inscritos, dividido en 24 ción el primer donativo para los Srta. Encarnación Marhumildes, los menesterosos, pue Secciones, una por cada uno de los Grupos Profesionales indicados anteriormente, pudiéndan celebrar la fecha histórica, D. Bartolomé Ruíz Chaque se acerca, de la entrada vicdose adoptar las subdivisiones que por el Jefe toriosa de las fuerzas naciona- D. Bartolomé Ros ... del Negociado, se estimen convenientes. En diles en Madrid, sabíamos, tenía- Doña Isabel Martínez chas fichas, se harán constar cuantos datos se mos la certeza de que el buen consideren necesarios a los fines propuestos y pueblo ceuti, igual que se levandesde luego obligatoriamente, la profesión u ó patriótico siguiendo la gesta D. José Ibáñez del Ejército en la salvación de D. Cristóbal Muñoz ... oficio, y categoría del inscrito, tiempo que lleva a Patria, había de seguir tam- D. Manuel Rejano ... ejerciendo la Profesión y fecha de su residencia bién este ejemplo de humani- D. Abraham Galizón 4.º La inscripción en el registro del Negodad y así a nuestra Redacción D. Salvador Hernández ciado de Asuntos Sociales es obligatoria, para todos los obreros y empleados, comprendidos continuan llegando nuevos dona ivos, que esperamos aumenten en los 24 Grupos Profesionales a que se refiere aún más, conociendo, como cono el n.º 2 de esta Orden. Para facilitar la labor ce el espíritu caritativo y patriódel Negociado de Asuntos Sociales se declara tico de nuestra plaza de Sobeobligatoria para cuantas personas o entidades de cualquier carácter tengan obreros o emplea-

Suma anterior... 1.792'00 D. Juan Lara 10'00 D. José Morant Cabre-

enunciados que aparecen consignados en las "Hojas de inscripción" del Censo Profesional D. Luis Fuentes Blanco Obrero, cuyos impresos--"uno por cada obrero o empleado"--podrán recoger de las Oficinas D. Miguel Domínguez del Negociado, Calle de Calvo Sotelo n.º 54 (An-D. Francisco Domintiguo domicilio de la disuelta Delegación de

guez Podadera.....

(Viuda de Pérez) ... Srta. Anita Pérez

Recaudado entre los em pleados de los almacenes de la gasolina

Francisco Ferrera Pired Antonio del Valle Revidiego Justo Hernández Vi-

cente Manuel Carbonell Gon 2'00 Ernesto Arce Carrillo ...

Suma y sigue ... 1.959'50

narios judiciales, la noticia se

iba extendiendo como reguero

de pólvora y en cuestión de un

corto espacio de tiempo, los gru

pos engrosaron de manera con-

siderable saliendo de entre ellos

los comentarios más sabrosos

que hubieron de satisfacer to-

Los obreros y empleados, en paro for-UN HOMBRE JOVEN, POR CAUSAS QUE SE DESCONOCEN, ra su inscripción en las Oficinas de este Negociado todos los días laborables, de 4 a 7 de la tarde, desde el día 19 del corriente y hasta el día 10 de Noviembre próximo, en que se darán

LAS PRIMERAS NOTICIAS

A los reporteros, en la mayoría de las veces les suele perseguir el hada de la coincidencia. Serían próximamente las 9 30 de la mañana de ayer, cuando en ocasión de hallarnos en el Parque Doker-hermoso sitio si estuviera acondicionado-comen zamos a oír relatos respecto a un suceso acaecido por aquellos alrededores.

bre muerto y sobre todo, a afilar el lápiz dispuestos a documentarnos lo más realmente posible si ello era cierto. Y, efecti-

EL SUCESO

El capitán de Intendencia, don José Hernando, posee en las in-mediaciones del citado Parque Doker, unas fincas urbanas, de los chóferes que se hallaban alli las cuales hállanse dedicadas a gunas de ellas a garaje.

Pues bien. En una de las cochefas, la Empresa de Autocars "La Valenciana" encierra diariamente sus coches, es decir, los que por situación del ser vicio quedan en Ceuta. Al cuidado de ellos, por lo visto, de-jaba a un hombre llamado Manuel Navarro Navarro, que con taba a la sazón con 22 años apro ximadamente. Este individuo que a diario mantenía abierta la cochera muy temprano, en la mañana de ayer no lo hizo así sin que nosotros hayamos averiguado el motivo y como resultaba que para pasar otros obreros que trabajaban a las órdenes del citado capitán, hasta el

medidas, era necesario penetrar en la cochera de referencia, dichos obreros se acercaron a una de las ventanas que dan a la calle para llamar a Navarro y que abriera. Pero no les fué posible hacei

tal cosa. En el instante de mirar por los cristales al interior observaron algo aterrorizados que de una vida pendía sujeto por una cuerda, el cuerpo de un hombre que al parecer no daba senales de vida

E inmediatamente aquellos obreros, se apresuraron a poner en conocimiento del capitán señor Hernando, lo que sucedía y éste a su vez avisó sin perder mo mento al guardia municipal don Cosme Ibáñez, que se hallaba de servicio en el Cruce. El reterido guardia, también seguida mente telefoneó rápido a las autoridades militares disponiendo éstas se posesionara el Juzgado en el lugar del suceso.

MIENTRAS ESTE LLEGA Mientras todo esto ocurría y

DECIDE QUITARSE LA VIDA. - PARA ELLO, SE VALE DE UNA SOGA QUE EL ATA FUERTEMENTE A UNA VIGA. - EL CADA-VER PENDE EN EL ESPACIO COMPLETAMENTE RIGIDO Y SUS OJOS HALLANSE DESORBITADOS. - TODO ELLO DEBIO OCURRIR EN LAS PRIMERAS HORAS DE LA MAÑANA

E inmediatamente, con el interés propio del que se conduete como humano de todo lo que a un semejante le ocurra y por otro lado, con el interés tam- dos el señor juez, don Francisco bién de cumplir un deber de rebién de cumplir un deber de re-de Caveda y el oficial primero portero en el caso de ser cier-del Juzgado, don José Anaya, tas las noticias, empezamos a agudizar los sentidos, a conducir nuestros pasos hacia donde decian que se hallaba un homvamente, lo era.

lugar donde se halla un muro sobre e que tenían que realizar

llegaba el juez y demás funcio

LLEGA EL JUZGADO Nuestras autoridades judiciales, siempre han dado nota característica de diligentes y en esta ocasión la dieron también a la perfección. Rápidamente, es decir, tan luego fueron avisa-

dos los gustos.

se personaron en el lugar del suceso que era la cochera refe-Ante ella, dispuso el juez se procediera a abrir la puerta, sin que esto fuera posible hacerlo

con la correspondiente llave, por cuanto no existía En su consecuencia ordenó se procediese a cortar con cincel un pasador que sujetaba los dos portalones de que se componía la pieza entera, cumplimentándose esa operación por uno de

A PRESENCIA DEL AHORCADO El pasador quedó hecho añicos y una vez iranqueada la entrada, penetramos en el interior de la cochera para observar seguidamente el cuadro, algo, bastante espeluznante, que

el lector puede suponer. Por lo visto, el suicida que era guarda de los coches de La Valenciana, encaramándose cómodamente en todo lo alto de uno de ellos que se hallaba allí, impecable por cierto, pues parecía más bien estuviera preparado para salir de servicio, había atado fuertemente a una de las vigas de hierro del local, una soga a la que haciendo un lazo corredizo dejó más tarde suspendida mientras él introducia su cabeza buscando sin duda la extrangulación.

En ese instante, el Navarro, saltaria al espacio quedando en él, mientras moría axfisiado. EL JUEZ ORDENA SEA DESCOL

GADO EL CADAVER

Una vez que el juez señor Caveda, inspeccionó las posibili-dades que hubiera tenido el suicida para llevar hasta el fin su fatal resolución e hiciera también otras observaciones propias de sus funciones judiciales, orde nó fuera descolgado el cadáver

DOCUMENTACION DEL AHOR-CADO

Una cédula personal tan sólo. como documento identificativo si acaso en otro bolsillo de su chaqueta, una cartera con una papeleta de la lotería benéfica de la Cruz Roja, núm. 195 y en la cartera, una libreta escrita en una de sus hojas al azar, apa recía esta inscripción: "Recuerdos para los facciosos hermanos Nicolás-Manoli". Vista Alegre

y depositado en el suelo.

Y, nada más, lector, hubimos de ver nosotros.

COLOFON Unos, que después dijeron co-

nocerle, como hijo de La Linea en donde al parecer tenía el suicida sus padres y otros, que habiendo satisfecho su curiosidad marchaban del lugar del suceso haciendo cábalas de la muerte de aquel hombre que en circunstancias ignoradas da así un mentis a la vida, mientras los demás como por ejemplo, nosotros, dirigiamos nuestros pasos hacia la Redacción para hacer entrega al director de estos renglones escritos velozmente.

Cabaret Cantante

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras bonitas Teléfono 3-6-7 CAFE MARCA

Grupe Artistice «¡España!»

Con el nombre que antecede, se ha constituído en esta localidad, una nueva agrupación artística, con el exclusivo objeto de hacer honor al título que ostenta. Trabajar por España y pa 25'00 ra España.

No venimos a descubrir el Mediterráneo, ni tampoco pretendemos hacer sombra a las sociedades ya constituídas en esta población, cuyos méritos, reconocemos, por su larga actuación que a los aplausos del culto público de Ceuta, unimos sinceramente los nuestros

Tampoco buscamos la rivalidad. Lo que pretendemos es ha- vez más animados .-- ; Arriba España!!.-RAMOS. cer un poco de Arte, dentro de nuestra modestia, sin que sirva de parangón las diferentes actuaciones de los demás, sino para que sea acicate, que surja el estímulo que las veladas sean, eso, veladas teatrales, huyendo 3'50 de las ramplonerías y de ridiculeces, solo, para buscar efectos de galería, apartándose por com pleto de lo que es hacer Teatro. tendemos. Si fracasamos, si por causas agenas a nuestra voluntad, esto no llegara a fructificar

siempre tendremos en nuestro naber, el haber puesto en ello toda nuestra buena fé, y todos Los elementos que integran la nueva agrupación, son harto conocidos de este público ceutí. Unos, actores consagrados; otros, antiguos aficionados de rancio abolengo, que siempre que la ne cesidad llamó a sus puertas su-

pieron responder con el mayor sinterés y abnegación a remediar una desgracia, o sustituir una caridad. Muy pronto hará su aparición el nuevo elenco con un escogido programa, que al par que sea un acontecimiento artístico, sea para proclamar la memoria, y omo homenaje, a preclaros ar-

que fueron inmolados en aras de la barbarie marxista. Todo por España, y para España. ¡Arriba España!

tífices de la escena Española,

SALON APOLO

21 Octubre. Sección contínua Presentación de la interesan producción

Camisas negras (La epopeya del Fascismo Italiano)

Sea usted falangista o nó, le interesa conocer lo que es Falange

Camisas negras Fiel reflejo del impulso de la va-

liente y heróica Falange Italiana, que nos demuestra que con el trabajo y fé en el corazón se llega a conseguir una patria grande.

CAMISAS NEGRAS se estrena en APOLO. Todo el pueblo de Ceuta debe de presenciar este

Ecos de Sociedad

A LA PENINSULA Con objeto de recorrer varias

poblaciones de la Península mar chó ayer nuestro buen amigo el acreditado comerciante de es ta plaza don Enrique Miranda. El objeto principal de su viae es efectuar compras para la atención de su importante establecimieno. Al buen amigo le descamos

feliz viaje. ENFERMA

Se encuentra ligeramente enfer ma la esposa de nuestro buen amigo don Manuel Morales, a la que le deseamos rápido restablecimiento.

NATALICIOS Con toda felicidad ha dado a

uz una hermosa niña toña Manuela García, esposa del acreditado comerciante de esta plaza don Rafael Cazalla Gurrea habiéndosele impuesto a la neófita el nombre de Dolores. Tanto la madre como la re-

cién nacida se encuentran en perfecto estado por lo que felicitamos a sus venturosos pa-También ha dado a luz con

toda felicidad una hermosa niña doña Elvira Cepero, esposa del practicante en Medicina don Santiago López.

A la pequeña se le ha impues to el nombre de Trinidad. Felicitamos a sus familiares cariñosamente.

Relación de dena tives en prendas a favor del Ejército Nacional

D. José Palos: Dos jerseys Juventud Femenina de Acción Católica: 42 jerseys; dos camisetas; 60 pares de calcetines ; siete Evangelios. D.ª Valeriana Herránz de Mar

tinez: Un jersey y dos camise-D.ª Elisa Gómez de López: Dos jerseys y dos camisetas.

Diego Pérez Caarmona Sra. de Rius: Tres jerseys C.a Esp. de Fomento en Africa S. A. (Depósitos Francos: Doce

D.a María Sánchez de Acevedo: Seis jerseys y seis pares de calcetines.

Ha sido remitido a la Comisión Receptora de Donativos de esta ciudad el tercer envío de 50 lotes de prendas de abrigo, los cuaies han sido reexpedidos a la Península.

FALANGE ESPAÑOLA DE LA J. O. N. S.

Prensa y propaganda

TELEGRAMA RECIBIDO AYER DE FALANGE ESPAÑOL

Primera Centuria sin novedad, no habiendo más bajas. las sufridas el día 13 que son:

JOSE SANTOS ROSA--muerto valientemente. MARCELO ROLDAN--muerto gloriosamente.

JOSE TALAVERA, JUAN CAÑADA Y MOHAMED BEN PO DAK, heridos y MANUEL LOPEZ, evacuado por enfermo, Comportameinto de todos ejemplar, mereciendo calm elogios y felicitaciones propio Géneral Varela.--Desmienta cias tendenciosas y bulos propalados por malos españoles

y señora

Ceuta 20 Octubre de 1936

ARRIBA ESPAÑA!

Por una sola vez:

D. José Vázquez Martín Doña Luisa Ventura de

Dos hermanas españolas

D. Antonio Morales Gó-

ARRIBA ESPAÑA!

mez Ceuta 20 de Octubre de 199

ORDEN DEL DIA 20 DE OCT

Jefe de Cuartel, Jefe Instructor, Hipplito Esteban.

Imaginaria, idem, Antonio

Guarcia prevención, jefe

Imagnaria, Jefe de Falana

SECCION MOTORIZADA

De 3 de la mañana a 4 de la

De l de la tarde a 12 de la no-

De 12 de la noche a 8 de la

(Conductores

Visita Hospial y compra: Je fe de Falange, Manuel Valde

Falange, Manuel Morales.

Pedro Martinez.

arde José Parrés.

che, Imilio Abad.

BRE DE 1936

Servicio para mañana

¡Atención! ¡Atención! ¡Aten- D. Antonio Llevó Ponce D. Manuel Gómez Misa

¿A qué español no interesará en los momentos actuales docu- D. Angel Fernández Vimentarse bien acerca de la historia del "fascio" italiano, de ese Doña Josefa Garcia Roimpulso generoso y valiente, que salvó a Italia de las sangrientas garras del marxismo? Italia, ese pueblo querido, hermano nuestro, terminó victoriosamente la guerra europea en su frente, sobre el Piave y el Grappa, pero quedó en situación de vencido. Este fué el gran drama italiano. Las desiluciones amargaron pro-fundamente el alma nacional. Contra sus antiguos aliados, que querían evitar que Italia recogiese el fruto de su victoria se desencadenó un formidable movimiento de adversión, que conmovió todos los "estratos" politicos-sociales. Parlamentarios, políticos, periodistas, literatos escritores comenzaron, como es costumbre en ellas, a disputar

La desmoralización e indisciplina social cumbió por todas partes. Los socialistas, levantaron la cabeza, creyendo llegada "su hora", la hora de destruír la patria, y aniquilar el sentimiento nacional, Miraban a Rusia como a su maestra y guía; enarbolaban "la hoz y el marti llo"; deliberaron sobre la conveniencia de ajustar las activi dades del partido a los principios de Lenin y Trotsky y procla maron "la dictadura del proletariado"... Italia iba derechamente a su perdición.

El Facismo la salvó

Por todo esto y por sus grandes analogías con España le in-teresa a usted, sea falangista o nó, ver la interesante documen tal "Falange Camisas Negras o sea la historia completa en la pantalla de todo el movimiento facista Italiano, que se proyecará, hoy, miércoles, en el Salón Apolo.

¡Ceuties! Les conviene a todos ver cómo Italia salió robus tecida y pujante de una crisis mortal, tan parecida a la nues-

Por error involuntario en nues tro número de ayer, al publicar los nombres de los caídos en campaña, publicamos José de los Santos Rosa, debiendo decir: Joatos Rosa

Queda subsanado el error Ceuta 20 de Octubre de 1936. ARRIBA ESPAÑA!

Donativo mensual por todo el ciempo que dure la estancia en campaña de las fuerzas expedicionarias de la Centuria de Ceu lange, Tercera Centuria, Segunta, para entregas en metálico da Línea. Suma anterior ... 5.511'2

D. Juan García D. Eduardo García D. Luis Subiranas

mañana, José Expósito. Cidista de guardia Delegación, José M. Hernández. Servicio de dia Guardia de prevención: 1 ca-o, l subcabo, seis camaradas

eginda Falange. Icem: 7 camaradas, Tercera

Giardia de Tren: 1 cabo, 8 ca nandas, Tercera Falange. Exterior: un subcabo, 4 cama ads, Tercera Falange.

Compra: 1 subcabo, 4 camara das Tercera Falange. Provisiones: tres camaradas, ercera Falange. Vigilancia: dos damaradas,

ercera Falange. Servicio de noche Vigilancia interior y exterior oblación: 22 camaradas, Segu la Falange, Tercera Centuria,

Patrulla de vigilancia en inte ior Población: dos camaradas gunda Falange Tercera Cenuria Segunda Linea.

egunda Linea

Patrulla de vigilancia en Hadú: dos camaradas Segunda Fa-

Lo que publico, para general conocimiento y cumplimiento. El Jefe Local de Milicias, Luis

5'00 Delgado Brackembury.

Por el señor Meca, secretari de la Corporación, que por cieto, hállase ya restablecido le sus dolencias, nos fué comunicido lo que sigue:

Que en el día de ayer habiln llegado a esta ciudad proceden-tes de Tetuán, el señor delegado de Hacienda del Protectoa , y el director de la Cámra de Comercio, a entrevistarse en Ayuntamiento con la Juita de Subsistencias de Ceuta albjeto de encontrar una fórmula por la cual queden centralzados los servicios de abastici mientos de ambas ciudades es decir, del Protectorado y Cata

Elio tiene por objeto -no dijo-evitar lo que ahora vene ocurriendo o sea que un de ellas debido a ciertas circanstancias favorables tenga aceso de mercancía mientras n la otra se carezca, caso que pidiera fácilmente alentar el apparamiento.

También se nos comuncó a os peridistas por el referio fun cionario, que e' presidente electo de la Comisión gestor: municipal, había sido visitalo en el día de ayer por el diretor y la señorita "speaker" de nuestra Emisora local, con elfin de exponerle ciertos proyects muy Se trata de abrir una s'scrip-

ción a beneficio de los Hjos de todo combatiente moro que actualmente hállanse en d frente, proyecto de la Comsión o propósitos que don José Tejero recogió dentro de la major sim patia que ello tiene y qui prome tió apoyar.

Fl pensamiento tanto de la citada señorita, como del director de la Emisora no juede ser más delicado.

Hubimos también de enterarnos de que el ilustre Ayuntamiento había hecho entrega en el día de ayer para inriquecer más sus existencias, de 53 tomos de libros destinados a la biblioteca de uno d nuestros barcos.

Este obsequio, mu bien comentado en todas as esferas de la población, lo aradeció asi mismo altamente el comandante y capellán, de la citada nave quien a la entrega de los libros manifestó que de permitírselo la obligación del servicio, personalmente acudiría él al Ayuntamiento para dar las gracias.

Intente de suici: dio

Ayer intentó poner fin a su vida el jornalero Ernesto Pérez Pérez, de 35 años de edad y natural de Valladolid.

Según hemos podido informar nos, el desgraciado obrero se en contraba en la sala de espera del Hospital de la Cruz Roja en espera de ser admitido en dicho benéfico establecimiento por encontrarse enfermo, cuando, sin que nadie pudiera darse cuenta, se tumbó en uno de los bancos, como si se encontrara un poco amodorrado. Los que se encontraban alli presentes pudieron ver al poco rato que debajo de banco habia una buena cantidad de sangre y al levantar a Ernesto Pérez, le encontraron una navaja de maquinilla de afeitar, con la que se había dado un cor te en un brazo.

Seguidamente se le condujo al dispensario del mismo establecimiento, donde fué asistido con venientemente.

Su estado se calificó de leve.

Comisaria de Vigilancia

DOS DETENIDOS

La Policia continua sus trabajos con gran actividad, haciendo que caigan en las redes judiciales todos los que se han dedicado en determinadas ocasiones a manejos sospechosos.

En el día de ayer fueron detenidos los individuos Victoriano Garcia Morales y Juan Thénez, a los que se les acusa de extre-

VENDO dormitorio nuevo muy

nor Santes Vilela Nuestro amigo, don José Santos Vilela, padre del heroico fa- vil se han efectuado las siguien-

langista José Santos Rosa, que tes inscripciones: como recordarán nuestros lectores marchó al frente formando parte de la Centuria local, nos ruega, hagamos llegar a sus amis tades y a cuantas personas se han apresurado a manifestarle Libros para los su sentimiento por la muerte de su querido hijo, la imposibilidad que se encuentra de hacerlo per sonalmente por escrito al ser tan tas las muestras de sentimiento que a diario recibe con tal

Por ello hace constar valiéndose de nuestras columnas que con suma satisfacción ponemos a su disposición, el agradecimien to a todos y para todos.

CANTINA ESCOLAR DE SAN AMARO

ARRIBA ESPAÑA!

Día 20 de octubre de 1936 RACIONADO Desayuno Raciones de niñas.. Raciones de niños.. Almuerzo Raciones de niñas... Raciones de niños... 222

Total de raciones... Menú - almuerzo: Sopa de fideos. Cocido. Pasteles. Desayuno: Café con leche

El director Denegación de un

recurso

panecillos.

Al conocido industrial de esta ciudad, don Bonifacio Navarro, le ha sido denegado por el Excelentísimo señor delegado del Gobierno, un recurso presentado a su autoridad pretendiendo se le condonara la multa que le fué impuesta de 2.500 pesetas con motivo de reincidencia en la falta de gramos con que se venían expendiendo los panes confeccionados en la tahona de su propiedad.

La Farándula va a actuar

Nuevamente nuestro aplaudidos artistas que componen "La Farándula" local han empezado sus ensayes con motivo de una función teatral que se proyecta a fin de engrosar con los ingresos la suscripción abierta en favor de las fuerzas del Ejército Nacional que lucha en los

frentes por la causa de España. En próximos números daremos a conocer más detalles respecto a función tan magna, suponiendo por adelantado ha de resultar como todas cuantas re- tas de alegría conmemorando presentan, insuperable en todos así tan fausto acontecimiento.

Hay un sello que dice: Delegación del Gobierno Nacional .-- Ceuta. Un ruege del se- Juzgado Muni- En la Delegación

Registro Civil Durante las últimas veinticuatro horas en el Registro Ci-

uno de nuestros barcos. El agradecimiento de jefes, ofi ciales y marineros, nos fué testimoniado para que lo hagamos llegar a a población por el ea-

Siguen recibiéndose donativos como ejemplo que debe imitarse queremos resaltar el del Casino Africano, que además de la donación de los "Episodios Na cionales" de Pérez Galdós, invitó al capellán a que eligiese en su biblioteca, cuantas obras es-

pellán del buque.

timase convenientes. Ceuta, ciudad marinera, debe continuar sus generosos donativos hasta conseguir formar al barco la biblioteca que merecen

Tenemos entendido que para formar la banda de música que ha de actuar durante las manifestaciones populares que seguirán al triunfo de nuestras tropas españolas una vez entradas en Madrid, se han inscrito ya 34 músicos retirados, unos, y otros, de la profesión en paro

ro, no es tan fácil encontrar ins trumentos. Ello es de lamentar por cuanto tal banda de música se hace imprescindible funcione para esa fecha en la que, como decimos, habrán entusiastas ma

sicos a su debido tien po para que con ellos lancen al aire no-

ARRIBA ESPAÑA!

Casamientos.-0. Defunciones .- 0. Natalicios __6

marinos

SUSCRIPCION Centenares de libros llegaron a nuestra Redacción y fueron entregados para la bibliotea de

> D. José Baeza... Ricardo Gómez. D.a Adelaida Muñoz. D. Emilio Ruiz Ortega. D. Simón Botbol.. D. Francisco Páramo.. D. Miguel M. del Río. D. Francisco Cortés R. Ketty Gomez Sánchez María Gómez Sánchez. Africa Gomez S. Monij Gómez Sánchez. Faustina Domínguez R. D.ª Josefina Ramirez G.... Josefina Glongoria R... D. Antonio Lladó... Julia Trujillo. Antonio García Marfil.

Isabel Ramírez de G.. D.ª Victoria Hedjes Moreno . Eduardo Jiménez O. . Antonio Glongoria R.. Enrique Castillo. Francisco Guerrero F. Bernabé Ortíz E.. D.ª Rafaela de las Heras... Eugenio Ortíz Heras... Rafaelita Ortiz de las H.... María A. Ortiz de las H.... D. Máximo Gapari Porta.. D. José M.ª Rodríguez.....

del Gobierne Ayer por la mañana, al pre-sentarnos al Excmo. señor de

legado del Gobierno Miitar en nuestra ciudad soliicitando de él el favor de que nos informara sobre asuntos relacionados con su despacho, nos manifestó muy atentamente, que de momento no tenía n

pública abierta en el Casino Afri cano de Ceuta para ofrecer un bastón de Mando al heróico Coronel Jefe de La Legión don

Juan Yagüe

Francisco Muñoz M....

Cándido Lería... ...

Paquita Cortés Ramírez...

Suma anterior pesetas: 1.521.

los bravos que lo tripulan. Nuevos donativos D. Antonio Martín, 14 libros. La banda de mú- D. Plácido Caridad Iglesias siga en formación D. antonio Garcia Marfil...
D. antonio Garcia Marfil...
D. antonio Garcia Marfil...

Ahora bien. Según nos dice el D. Ignacio Gaitán.. direcor del Conservatorio de es- D. ta ciudad en cuya persona ha delegado el alcalde, señor Tejenifestaciones y además solemne

Sin embargo creemos casi fir memente que tanto por lo que respecta al interés del presidente de nuestra Comisión gestora, como al del director del Conservatorio y demás personas que intervienen con afán en la búsqueda de instrumentos, los hallarán sea como fuere e inclusive comprándolos, pues manifestaciones tales y procesión como la que se presenciará en breve no deben quedar desatendidas en todo aquello que necesitan. La banda de música es de imprescindible necesidad y por lo mismo confiamos serenos en que los instrumentos que hoy escasean serán cedidos a los mú

Secretaria del Centro Señorita

ACADEMIA CERVANTES

PLAZA DE RUIZ, 4

Apertura de curso el 15 de Octubre

SEPARACION DE VARONES Y HEMBRAS

Moras de Matricula: de 3 a 6 de la tarde en la

Aprenda corte y confección en la Academia "El Rápide" que reanuda sus clases el dia 1,º de octubre. Su Directora sofia Araceli Romero, Profesora Diplemada participa a sus alumnos y público en general que la Casa Central de Valencia regala un titulo de profesora para sertearlo entre todas las alumnas inscritas desde el mes de mayo al próximo estubre de 1936 a m b es inclusive. Para informes:

SOBERANIA NACIONAL, 33.-1.º EXTERIOR

Informaci ngeneral de Tetu.

DELEGACION: Calle del General Aranda, 12, (principal. - Apartade de Correos, 61

TEMA DEL DIA

La voluntad de un pueblo puesta al servicio de noble causa y férreamente dirigida, alcanza grados de máximo esplendor. Un pueblo que no se considere nunca viejo, que recuerde grandezas pasadas y que bizarramente amistades con que cuenta en la lance al inmenso vacio un presente tenebroso, llega en el capital del Protectorado. porunir a su máxima grandeza. Y, finalmente, los hijos de ese pueblo que disciplinados y abnegados suben, pelde est participation desde el primero al final-esa situación dad, el teniente coronel de Inalcanzan a veces los países--llegan a no dudar, a la cima fanteria, jefe del Batallón de Ca de la prosperidad. Ese pueblo, puede bendecir largamente al régimen que los elevó, que los hizo grandes, que los hizo poderosos Tales son las enseñanzas recogidas de la películas "Carnisas Negras" que como saben nuestros lectores ha sido proyectada por espacio de dos días y con enorme éxito en el Teatro Español.

Rezaba en los programas, al anunciarla, que se acu diese ya se perteneciera o no a Falange. Acertada invitación y más interesante su proyección ante aquellos que sin conocer el fascismo, dudan, o hablan, o piensan mal de él. Son enseñanzas recogidas de países donde el régimen ha llegado a su madurez y hoy, tras larga era de tranquilidad y paz, comienza a dar óptimos frutos.

Al pasar, con la rapidez de estos reportajes, ante las clínicas de Maternidad donde en dobles hileras y en blanquisimas camas descansaban sonrientes los pequeños, solicitamente atendidos por jóvenes enfermeras, acude a nuestra memoria los miles de niños que a estas horas se encontrarán en pleno arroyo y pensamos que cuantas maternales habrá que hacer en España.

Los grandes núcleos de ambos sexos que en los stadiums practican uniformes y bellísimos ejercicios, nos hace memorar los existentes en nuestra Patria, donde la perfidia política se había filtrado, quedando convertidos estos campos en centros de asquerosa promiscuidad y repugnantes enseñanzas. La salud del cuerpo y la espiritual ¡que mal paradas quedaban!

Las tierras inhospitalarias y lagunosas -- recordamos también a nuestras Hurdes -- son una vez saneadas, entregadas a campesinos. Escasos años más tarde, por el esfuerzo del Corporativismo, quedan convertidas en magnificas ciudades y emporios de riqueza industrial; grandes maquinarias agricolas arrancan, con sus potentes garfios, los secretos de la fertilidad del suelo.

Y las juventudes que libres de pesadillas partidistas, desfilan presurosas y alegres, llevando tras sí el alma del

a comunidad de ideales patrió-

Con este motivo nos compla-

daderos españoles dedican al Be

en edificios

ros, paredes, fachadas interio-

RESTAURANT

Habitadienes ventiladas TODO CONSORT, AGUA CO

RRIENTE

Garage. Economico servicio AVENIDA SEM BUHANE A L C A Z A R Q V I V I R

Taller de PLATERIA

CALLE GRAL. SANJURJO, 12

Medallas de Nuestra Seãora de

Africa en varios tamaños en

plata 900 m/. desde 1'00

bada a 2'50

Carnicerias y Abastos

CARNEGERIA VALENCIANA DE

VICENTE MARUEL

Ternera, Cardo, Vaca, Cerdero,

CHACINAS.-Siempre encontra-

rá la carne fresca

Plaza del Mercade (Cajón n. 28)

"Las Campanas"

nemérito Instituto.

Tal es Italia en el año 1936, a vuela pluma. Esperanza españoles! ¡Arriba España!

Homenaje a un cantil, en cuyo acto se puso de manifiesto el compañerismo y Guardia civil he= róico defensor del janos en que el duque de Ahu-Alcázar

El pasado lunes, al propio tiem po que en Xauen tenía lugar el acto en honor del Comandante Llorente, capitán Agulla, tenien te Barber y alférez cadete Crespo, se celebró en el Hotel Regi na un acto análogo, homenaje al heróico guardia civil Francis quinientos guardias civiles que ducto que responde a las más constituyeron el núcleo principal de defensa del Alcázar toledano y que, como más recientemente en Oviedo, demostraron el elevado espíritu, la heróica ab negación y la tradición gloriosa de tan Benemérito Instituto.

El homenaje fué iniciativa del comandante jefe de la Seguridad General de la Zona, señor Alvarez de Pablo y consistió en una comida presidida por el excelentísimo señor Secretario Ge neral y Delegado de Asuntos Indigenas don Juan Beigheder juntamente con el Comandante Asensio, jefe accidental del Sector y Plaza de Tetuán, el coman dante jefe de la Seguridad de la Zona, señor de Pablo.

Asistieron numerosos jefes oficiales del Benemérito Instituto, de Tetuán y Ceuta, y una re presentación por cada empleo de tropa de la misma.

No hubo discursos, pero la emoción, tono del acto, y la con versación durante el mismo, giró casi exclusivamente en torno Alianzas lisas y grabadas en plata 900 m/. con fecha gradel heróico comportamiento del homenajeado y de sus gloriosos compañeros, que una vez más se hicieron dignos de ese título de nobleza y de patriotismo, cada preciado por los espanoles del honroso título de guar dia civil, al cual sobre los laure les conquistados en Toledo hay que añadir los más recientes de Oviedo, donde incluso por las propias informaciones de Prensa roja se desprenden nue vos motivos de admiración y de gratitud para los caballeros de a Guardia civil.

Los compañeros del heróico defensor de Toledo le ofrecieron

Tuvimos ayer el gusto de salu dar en esta al nuevo Interventor Regional de Larache, destacado escritor africanista, don Tomás García Fugueras, que fué muy saludado por las numerosas

Después de permanecer varios días en España, en la tarde de ayer regresó a nuestra ciuzadores de Ceriñola número seis don Antonio Villalba, quien seguidamente de su llegada se hi zo cargo del mando de dicha unidad y de la Jefatura del Sec tor y Plaza de Tetuán y Comandancia Militar de la población.

-En el Teatro Español se ha proyectado durante estos dos úl timos días un interesantísimo do cumental italiano, titulado "Ca misas Negras", en el que de forma admirable se expone la deso ladora situación social de I alia en la post-guerra y la honda transformación experimentada en el país después del triunfal advenimiento del régimen fas-

Todo Tetuán ha admirado las bellezas artísticas del film, realizado con exquisito gusto, y las aleccionadoras enseñanzas parióticas que de la cinta se de-

Su proyección ha dado lugar a fervorosas demostracio nes de simpatía para la gran nación hermana, regida por el genio constructor de Mussolini.

-Pasaron el día de ayer en Ceuta el Delegado de Hacienda de la Alta Comisaria, don Luis Robles Barbacil y el Jefe de la sección de Comercio don Luis Barbero, quienes resolvieron asuntos relacionados con el abas tecimiento de nuestra ciudad. -Entre la población de Te-

tuán se están recogiendo firmas para ofrendarlas en un álbum, omo unánime homenaje de admiración y simpatía a la emiso ra lisboeta Radio Club Portugués, que tan fraterna atención viene prestando a la marcha vic toriosa de las columnas que integran el Ejército Nacional. Van recogidas ya más de dos mil adhesiones y algunas de estas se expresan en calurosos términos su simpatía hacia la noble nación portuguesa.

-Ha marchado a Burgos y Sa lamanca, para prestar alli sus servicios, el Oficial del Cuerpo ticos que forman el nervio de la Guardia civil desde los días lede administración, don Rafael Ingelmo, que hastaa hora vino actuando inteligentemente en la sección de Prensa y Propagar remos en unirnos al aplauso uná nime y general de todos los ver da de la Alta Comisaria.

-Acompañan al señor Ingelmo su esposa y su hermana po-lítica, la notable actriz cinemaográfica Carnien Viance, funcio naria del protectorado. Para evitar la humedad

co Fernández Cruz, uno de los sotanes etc, existe solo un pro Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Ca-COLIMP-MUNDEX la pintura impermeabilizante en todes les talana de Ceuta en colores y blance ideal para mu-Tetuán

Cardenal Cisneros, 9, 1.º núm. 8. Frente a Correos y Telégrafoos. res, reveques, ladrilles, etc., etc. Depósitos: Calle de la Secca, 5 (Casa Baeza) Tinte sólido—Lavados en seco.

Especialidad tintes para cueroa

Gran Hotel ESPANA

PRENSA Y PROPAGANDA HOMENAJE Y AGRADECIMIEN, blaba cariñosa, despaciosamen- cumplir y satisfacción del de-

TO A LA GUARDIA CIVIL

Trochas camineras. Llanadas, tierras labrantías, perfiles azules de serranías. Jorobas de mochilas, reflejos de charoles, lumbraradas de sol en los aceros de los fusiles. Presente la Guardia Civil Es

Paisaje urbano. Hervor de multitudes espesas. Recelos calientes. Inquietudes. Hiper tensión arterial ciudadana. Enfrente, almas y carnes de sacrificio, encuadradas en uni formes de paño aceituna.-Presente la Guardia Civil Es

Poema crujiente del fuego. Gritos de agonía. Chasquidos Amenazas de besos mortales. Allí, con anónimos de personalidades. ¡Presente la Guardia Civil Española!

Páginas vibrantes de epopeyas. Prendimientos de acei tes sagrados en las lámparas de la Patria. Holocaustos de vidas y esperanzas. ¡Presente la Guardia Civil Españo-

¡Imperial Alcázar de To-ledo. ¡Presente laa Guardia Civil Española!

Se destrenzan dulcemente los días dorados de mi infancia. Todo en mi vida era entonces placido. Aún no me había asomado al mundo del dolor, ni por contrapartida, al de las virtudes de los hombres. En mi horizonte, cándido como una estampa pascual, no había más noción del mal que la de hacer novillos. Y mi suprema idea del bien era la de acostarme sin haber descalabrado a algún otro rapaz o la de sentir libre la conciencia por no haber malogrado una nidada de gorriones.

Una tarde agosteña, de bocherno y de caldeo, crujieron en un rebato de vértigo las campanas de la iglesia. Corrieron los hombres. Chillaron nerviosas las mujeres. Todo el pueblo quedo prendido en una angustia mortal. ¡Ardian como teas las eras! ¡Se quemaba todo un año de sudores!

Vi aquello con el alma extremecida. Como una visión de infierno. Lumbraradas, humos den sos, haces de chispas, saetas de fuego que parecian irse a rayar el azul del cielo. Siluetas de hom bres enloquecidos que se afanaban en torno a las llamas.

Aquella misma noche, ya muy tarde, a la puerta de mi casa llegaron siete hombres. Eran ma gros,, cenceños, de grandes y feroces bigotes. Traian en las ma nos morenas y fuertes aquellas armas para mi de tanto prestigio. Era la Guardia Civil Espa-

Pero qué Guardias! Rotos, en negrecidos, chamuscados, perdida la geometría de sus correajes, con los charoles deslucidos, el gesto de infinito cansancio sin otra luz de vida que la que les bailaba en los ojos.

Yo los ví, exultante, cómo estrechaban uno a uno las manos que mi padre les tendía cordialmente. Y les vi beber, agradecidos, el dulce vino de mi hogar. Y oi cómo mi padre les ha-

Antonio López. - Plaza de Esp. ia. - Larache

COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS. - PRECIOS MODICOS.

lingua ambes cerricute en tedas las bebluciones

GRAN PELUQUERIA DE SENORAS

antigua fotografía Catro), los afamados onduladeres de

Barcelona, den Diego Cánevas y señera, con les últimos

adelantos en aparatos para endulaciones con corriente y

sin ella, no dejen de visitarlos, dende encontrarán esmero y

prontitud en los trabajos

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República

te, como a mi en sus horas de ber cumplico. La insigne con-

De pronto, mi padre me llamo y me dijo: Besa a este hombre, hijo mio, bésale porque es tido de la estupenda Instituun bravo. Y recuerda este momento toda tu vica. De entre aquellos bigotazos tre

mendos, heroicos en su reciedumbre salió un besazo fuerte, ruidoso, duro. Yo sentia en mis espaldas aquellas manos recias, y todo tembloroso, comprendi que ante mi vida aparecido, con luz propia, el valor, el sacrificio y el heroísmo.

Después he sabido más. Como lo hemos sabido veinticinco minones de españoles, y mas de medio mundo, aunque a algunos les haya importado negar-

He sabido de las noches implacables de los inviernos serranos, cuando aúllan los lobos. Cuando del cielo bajan como flechas aceradas los turbiones desatados. Y he sabido de las nevadas tupidas como maantos. Y de las duras sendas de la escarcha de diciembre. ¿Quién recordó en esos trances a la humilde pareja anónima, perdida en el terrible esfuerzo de la soledad y de la inclemencia?. Pues por las sendas de cabras y por los puertos difíciles y por los sitios del riesgo marchaban tenaces, tenaces los corazones abnegados de muchos Guardias

¿Quién, acogido a las frescas sombras de las encinas extremeñas o de los olivos andaluces o de los naranjos levantinos o de los robles galáicos o de los pinos serranos no ha visto mar char, marchar, marchar, bajo el sol duro de nuestra España a son más nuevas y más insignes. las parejas del sacrificio?

Quién desconoce que bajo las lunas de enero, alerta el esfuerzo, ágil la mirada y entero gio de los amarillos correajes corazón no esperaron estos caballeros del ideal a los piratas de los picos agrestes que tanto cantaron los viejos romances? ¿A quién no le resonaron unos tiros en el corazón? Quién no se imaginó a algunos de ello caídos, cara al cielo, con ojos abiertos que ya no veían y una rosa encendida en el pecho por donde se les esca- petu, lo más selecto de sus alpo una vida ofrendada al deber que significa tanto como ofren- nas calientes, sus vidas generodarla a España?

Y aun sé más, españoles, mu-cho más. Sé algo acerca de lo ¡G que representaron en los pueplos de nuestra Patria estos hom bres magnificos. Sé del respeto a la propiedad ajena; sé del respeto a las personas; sé de la pureza de las costumbres. Sé de las humildes casas-cuarteles, ca jas de caudales en donde se guardaban la paz de los pueblos, y la serenidad de los puetoda la gloricsa sencillez NA NUEVA EN NOMBRE DE LA

de una vida de patriarcas. Todo esto que os digo, que parece calvario, para la Guardia Civil no lo era. Era alegría al

NOTICIAS VARIAS Falange Española de las J. O. N. S. el mando. Entonces, desde todos ce na fallar los reclas frentes, Oviedo será atacacontaba". Según la misma

dia estaremos en Oviedo, pues Aranda es obstinado.

signa y las viejas divisas se hon

raban a cada paso, en cada tran

ce, en cada minuto, en cada la-

ción. El Honor, principal divisa del Guardia Civil, se pasea in-

tangible de las manos de miles

de parejas por todas las rutas

de las tierras de España, a la

sombra de los viejos tricornios,

al compás de tantos miles de

suelas, moldes de leguas, que

trazaron por sobre la geografía

ninos de protección, caminos de

descanso en el regazo de la Pa-

De prento llegaron unos tiem

pos que sí que eran tiempos di-

ficiles. Llegaron los dias de las

pruebas del plomo, de la sangre

tica de banderías se había in-

filtrado en el cuerpo social de

tad llegó el libertinaje, con el

principio de autoridad civil a

Civil Española. Se había aca-

bado la siesta de la paz. Los

hombres de la Institución empe-

zaron a caer en todos sitios ca-

dia Civil tuvo que soportar la

prueba tremenda en espera del

Y aqui la tenemos otra vez en

como nunca, fuerte como nun-

ca y como nunca patricia. Su

alerta de hoy es un poderoso

afán; su colaboración, el asom-

bro de todos los que miran con

ojos de buen ver. Las viejas con

El tricornio es, más que siem-

pre, un formidable exponente

de patriotismo. El viejo presti-

Y en tanto se escribe la pági-

na del Alcázar de la Ciudad Im-

perial. Seiscientos Guardias de

del 14 Tercio dejan alli su gene-

roso aliento, lo mejor de su im-

GUARDIA CIVIL ESPAÑO-

BIEN TE HAS ELEVADO SO-

QUE TU Y QUE TUS HEROES SEAIS POR SIEMPRE

GUIONES EN EL COMBATE

QUE SE PLANTEA La ESPA-

CIVILIZACION Y DE LA VIDA!

ARRIBA ESPAÑA!

ARRIBA ESPAÑA!

BRE TI MISMA SI ESTO ES PO-

TINOS Y DE TU GLORIA!

España. En nombre de la liber-

del odio organizado. La polí-

hispana caminos de justicia, ca-

Pero no es menos cierto a la de la sublevación y vez que estas milicias asturia- tas' nas que están preparando el ata por la revolución y el proleta- del diario madrileño "Ahora"

pados los puntos dominantes de la ciudad, como son el monte contaban con la heroica resis tencia de sus invictos desensodejado poner el pie dentro de auténtico casco de Oviedo, pues todos los puntos que citan como ocupados, corresponden a la Zo na exterior de la ciudad

El propio "Mundo Obrero", como los demás periódicos rojos que reproducen la misma información, no pueden ocultar emoción que les produjo el h roico llamamiento de Aranda a la guarnición y al pueblo de su servidumbre. Entonces si que Oviedo con ocasión de la muer te del Teniente Coronel Iglllegó el calvario de la Guardia

El periódico "Ahora", publica dicha información bajo este ti llada y sufridamente. La Guar-

sias Martinez.

"Aranda recuerda a sus fuer zas que juraron morir antes que rendirse" y el "Mundo Obrero" recoge el episodio en la siguien su pura y real substancia. Leal te forma: "En las estribaciones del Naranco cayó en el combate de ayer (se refiere al día 6 de octubre) el Teniente Coronel Ma nuel Iglesias Martínez del Regimiento de Infantería de Milán. La noticia de la muerte de este Jefe la confirmó el propio Aran signas y las insignes divisas, for da mediante la radio, al dar una talecidas con el largo sacrificio nota necrológica. Aranda dirigió después una arenga a los sitiados, diciendo que hay que morir antes que rendirse, Así se habían juramentado para ello. se remoza impetuosamente. Las Pidió por su honor a los combaseculares parejas ya bordean de tientes prometan morir antes veras los viejos caminos rura- que rendirse a los rojos".

El "Mundo Obrero" entiende que esta arenga era la de un hombre "in articulo mortis", por que para la canalia marxista, los la Comandancia de Toledo y 150 altos conceptos del honor y del sacrificio por la patria no juegan en las interpretaciones de los grandes hechos históricos. Para eso han inventado los mar mas, y algunos sus rotas entraxistas la interpretación materialista de la historia. sas, finas, románticas y ejem-

En la misma información, pa ladeaban ya los marxistas las de licias de la ocupación de la ciu-LA! BIEN TE HAS CRECIDO! "A los sitiados — dice el otro camino que replegarse. Se amos de la invencible ciudad de espera que a Aranda le empie Alfonso el Casto. SIBLE! ; BIEN ALTO HAS PUES TO EL PABELLON DE TUS DES

Segun la misma in 'Los que llevan el peso

fensa, son los Guardi 1936 concentrades en Ovie La magnifica resistencia u

que tienen prisa por entrar en noble y heroica capital de Asta. Oviedo, la ciudad que va a ser rias la acreditan por último espor segunda vez conquistada tas informaciones que tomamos "Una avanzada audaz (de los

Como podrá verse por esta in sitiadores) formada por mucha formación los comunistas se an chos de gran brio, llegó hasta el ciciparon a dar por segura su mismo Convento de las Adoraentrada en Oviedo al tener ocu trices; pero se vieron en la necesidad de replegarse de nuevo. Un camión blindado se decidió a seguir avanzando sobre el ene Naranco y las atturas de San a seguir avanzando sobre el ene Esteban de las Cruces; pero no migo, viéndose en la imposibilidad de retroceder. Entonces le cercaron fuerzas de la Guardia res que en definitiva no les han civil... al fin el chófer que tenía dos balazos pudo retroceder hasta nuestra linea.

Véase la manera hábil que tie nen los periodistas rojos de reatar la pérdida de un camión blindado que quedó en manos de nuestros guardias civiles y del cual en definitiva no se salvó sino únicamente el chófer. Continúa la información:

"La impresión del día es fran camente optimista. Nuestras fuerzas han avanzado a pesar de la lluvia y a pesar de la restencia tenaz que oponen los

"El terreno se tiene que ir con quistando palmo a palmo. Cada grupo de casas y hasta cada casa es una fortaleza en que el ene migo se parapeta y se defiende. El concepto de heroes que aun que sin quererlo, pero forzados or las circunstancias y las rea dades tenían los canallas mar xistas de los defensores de Ovie do, se resume en este párrafo final de la información y que in tegramente reproducimos:

"A última hora de la tarde las fuerzas rebeldes se baten en reirada, refugiados en cinco cuar eles, donde parece se proponen parapetarse y hacerse fuertes y oproducir la trágica suerte del Cuartel de Simancas en Gijón.'

O sea, que los viles sitiadores de la invencible ciudad no creveron nunca poder poner los pies en ella, sino ante un montón de ruínas, sino ante un glo rioso final como el de Sagunto, y el de Numancia que ese fué el glorioso terminar del Cuartel de Simancas en Gijón.

Y juzgue ahora el lector, el desastre material y el descala-bro moral de la catástrofe militar y el derrumbamiento que su pone para el comunismo la salvación de Oviedo después de una lucha tan tenaz, como la propia canalla marxista reconoce, y de las halagadoras esperanzas que 'Mundo Obrero"—, no les queda habían puesto en hacerse los

Oige usted el nuevo receptor Philips, todas las sibilidades de la radio.

ondas, 342-A y apreciará las maravillosas po-Pida una demostración del receptor 342-A a cualquier Representante Oficial Philips, que le explicara las numerosas cualidades incorporadas a esta obra maestra de la técnica moderna.

La gloriosa epopeya de Oviedo, referida por los propios sitiadores vencides

ELLOS MISMOS REALZAN EL HEROISMO DE LA CIUDAD Y EL DE SU INVICTO JEFE EL GENERAL ARANDA

Para comprobar una vez más pido y violento desconcertarán la mendacidad y el descaro de al enemigo. la prensa roja de Madrid, vamos a reproducir aquí — una ción previa, como preparación

neral Aranda. contiene este titular: "LOS BRA VOS MINEROS DE ASTURIAS HAN ENTRADO EN OVIEDO" pital de Asturias, también en-HEROICOS COMBATIENTES DE ASTURIAS HAN ENTRADO deada de contínuo.

EN OVIEDO" "Desde el sábado por la noche se lucha en las calles. -Los jóvenes de la Columna de Octubre avanzan implacablemente." He aquí algunas de las informaciones contenidas, bajo titu lares tan optimistas:

'Se está ultimando el ataque a Oviedo, que será de un día a otro, cuando el tiempo despeje y pueda actuar la aviación... Está próximo el final de esta te rrible tragedia de Oviedo, cuyo cerco ha durado 50 días. El mar tes por San Esteban de las Cru ces (se trata de una altura do-minando a Oviedo en el sector opuesto al Naranco), se hizo una operación previa con el fin de tomar unos arenales contiguos al cementerio. Esta operación ha costado a nuestro partido — se refiere al partido comunista cuyos militantes se batieron en primera línea algunas bajas...

"Estamos en las primeras tentativas de avance hacia la ciudad. Para llegar a las calles es necesario vencer la resistencia del enemigo, que se hace fuerte con ametralladoras y parapetos en las casas y los caminos del contorno. Vencida esta resistencia, dominar la ciudad será tal vez fácil, no sólo por la experiencia de octubre, sino por la eficaz intervención de los dinamiteros, que con su ataque rá-

"Ayer se realizó alguna opera

vez que el asedio de Oviedo ha del ataque definitivo. La artille sido tan gloriosamente levanta- ría colocada en el Naranco, mon do — algunos textos de la pren te desde el cual se domina Ovie sa madrileña en que ya el dia 8 do, y la aviación, que durante to de octubre y aun el día 7, se da do el día ha arrojado más de ba por ocupada la invicta ciu- doscientas bombas batió con efidad de Oviedo, que tan heroica-mente se ha defendido del ase-la eficacia de la aviación baste dio marxista, bajo la inteligen- decir que poco después de cotísima dirección del glorioso ge menzar el bombardeo ante un tren de mercancias en la esta-Así por ejemplo, en "El Mun-ción del Norte más tarde el in de Obrero" del día 7, la primer cendio se propagó a la misma línea del periódico a toda plana estación. Al atardecer ardió tam ción del Norte más tarde el in bién el Convento de los Capu chinos. Los cuarteles, especialmente el de Asalto, fueron tam-En la segunda plana, publicaba bién bombardeados. La Iglesia una información extensa sobre de San Pedro de los Arcos, forla supuesta ocupación de la Ca- taleza de los fascistas y triste recuerdo de Octubre, está a pun cabezada con titulares a toda to de derrumbarse. La calle de plana, como los siguientes: "LOS Uria, la principal caile de la bur guesía de Oviedo, fué bombar-

> La visión de Oviedo desde el Naranco es impenente. El humo de las bombas y de los incen dios hace densa la atmósfera. No se vé a nadie por las calles ni por ningún sitio de la ciudad. Aranda toca las campanas de la Catedral para anunciar los avio nes. ¡Es una comodidad inútil! Primero porque los aviones no se retiran, ni un solo momento y segundo porque la población aterrorizada no debe salir ni un momento de los sótanos.

El primer objetivo, el primer paso, hacia la conquista de Oviedo, está cumplido. Nos he-mos apoderado de varias casas del camino que baja hacia la es tación. El avance hacia la ciudad, se nará cuando lo ordene

Viuda de Samuel Salama CONSIGNATARIOS DE BUQUES

CEUTA

por la tarde un vino de honor en el Círculo de la Unión Mer- O'Donell,

El compañero y protector del niñoes

la Leche Condensada y Harina Lacteada EL BEBE HOLANDES

Mucha atención a sus ya célebres botes sorpresas pues podeis ser favorecidos con cheques de 2, 5, 10, 25 y 50 pesetas que inmediatamente podeis hacer efectivo en sus oficinas.

cia de Ceuta: Jáudenes, núm. 27. - Telétono 303

COMUNISTAS CEDEN

Tuvieron algunas reunio-

nes, pero bajo la protección

de los guardias móviles. - En

res de patriotas loreneses

Todo se reduce a que des-

no han consentido en reducir de

127 a 56, luego a 52 y finalmen-

te a 10 el número de manifesta-

en Alsacia y en Lorena.

ciones que habían proyectado

Este ha sido el hecho capital

de la jornada de ayer. En otro

lugar podrá leerse la nota ofi-

cial, que consagra esta huída

que tratan de disimular su im-

portancia ante los militantes del

El Gobierno no podrá tampoco interpretar la concesión comu-

nista como un éxito desde su

punto de vista inicial, puesto

que a consecuencia de

su autorización la propaganda

bolchevique ejerce desde ayer

tarde sus estragos en diez de los

más importantes Centros de

nuestras provincias reconquis-

Conviene añadir que los alsa-

ianos, han demostrado ya a los

si no se les echará por la fuer-

za, dirán, como tantas veces que

ha sido una retirada estraté-

Pronto sólo tendremos que re

A ellos mandarán remesas de

armas, de víveres pero no po-

drán mandar remesas de valor,

de patriotismo y de disciplina,

que es lo que eleva la moral y

Respecto a Madrid la ofensi-

va empezará rápida y eficaz -

si anets no se abandona por los

rojos, en el momento en que se

hayan tomado Navalcarnero,

Cuando estos tres puntos se

hayan tomado, entonces si se po

drá decir que Madrid puede caer

Y como siempre hay que ter-

Aranjuez y El Escorial.

de un momento a otro.

da la victoria.

ferirnos a dos focos: Levante y

tadas (Alsacia y Lorena).

Los comunistas han cedido

Edición de la Zona española

micrófond de Unión Radio Sevilla IARLA DIARIA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

no de costumbre en la no "Claridad" señala la falta de fuerzas comparables a las del fuerzas comparables a las del Ejercito nacionalista y dice que

unas manifestaciones patrióticas atribuídas al jefe del Gobier treza e insiste en que los fusiles española. no francés León Blum y dijo que no deben esta rociosos. la spinión francesa en su inmen francesa que fué sorprendida en el cro que nos han robado.
las elecciones últimas, igual que A este propósito el general ocurrió en España, no ve con buenos ojos la marcha del comu de que mira con simpatía nuestro movimiento, a pesar de que desde ese país se presta ayuda material y moral a los rojos.

Es cierto que se acusaba al Go bierno francés de servir al comité moscovita, pero hay que te ner en cuenta que si es cierto que los franceses son muy liberales y muy independientes, er cuanto se aperciben de que su país corre algún peligro, como buenos patriotas acuden a con-

Dijo luego que es sabido que con arreglo a las instrucciones de Moscú, el proceder marxista se divide en tres grupos, que son: grupo de saqueo constitui do por los indivíduos que se de dican a entrar violentamente en las casas, de donde se llevan los objetos de valor, en los Bancos, llevándose lo que haya en sus cajas, en los edificios públicos etc.; este botin debe ser llevado a los centros sindicales pero co nociéndose a los indivíduos hay que suponer que la mayor parte e ello se pierde en sus bolsillos El otro grupo es el de destrucción que van armados de hachas y palanquetas que tiene por misión destrozar los muebles cuanto encuentren a su paso por último el grupo de incendia

Ese es el saqueo perfectamen te organizado. ¿Cónio ninguna nación civilizada puede estar al lado de esos canallas?

rios que prenden fuego a lo que

han dejado sus compañeros.

Agrego el general Queipo de Llano que Madrid se esfuerza en mendigar la ayuda de los co munistas de todo el mundo y la mayoria le han contestado que se la dan moralmente a lo que han contestado de Madrid que con eso no les basta pues con ello no pueden vencer y que lo necesitan en la ayuda material única forma de ganar la guerra. O sea que reconocen que necesitan ayuda material para ven-

Dió cuenta también el general Queipo de Llano de lo que dicen algunos periódicos de Madrid "El Socialista", publica un editorial en el que dice que no hay que ser optinistas y que hay que apoyar a la revolución combatiendo en el frente.

Antonio Espinosa, natural de

-Juan González, natural de

-Carmen García, de dos años,

-José Payá, natural de Ceu-

de una herida contusa con he-

ta, de 8 años, de una herida pun

zante en la cara interna, tercio

Hospital de la

Cruz Roja

DISPENSARIO

En el dispensario de este be-

néfico establecimiento han sido

asistidos Francisco Serrano, na

tural de Ceuta, de erosiones

contusiones en el tronco y to

ELECTRICIDAD - JUGUETERIA

LOZA Y CRISTAL - PAPELES

inferior del muslo derecho.

matoma en la región frontal.

tro en la región occipital.

Pronóstico leve.

pital, de carácter leve.

Pronóstico leve.

Pronóstico leve.

Pronóstico leve.

Entrada, 2

Total, 105.

un vehículo.

zo izquierdo.

Pronóstico leve.

Pronóstico leve

Quedan, 103.

mentoniana

"Claridad" señala la falta de Ejército del Sur general don Gon zalo Queipo de Llano.

Se refirió primeramente a blo no se opone. "Mando Obre ro" recomienda solidaridad y des

Tiene gracia esto de "Mundo sa mayoría las había visto con Obrero" de la destreza. Lo dice satisfacción, por que la opinión como si pudieran comprarla con

Queipo de Llano puso de mani fiesto que gracias a esa destre nismo y yo tengo la seguridad za, que es como la solera de los buenos vinos, a esa enseñan za que aprendieron en filas los trescientos soldados del general Aranda lograron contener las ra biosas acometidas de veinticinco mil mineros.

Refiriéndose a Asturias dijo que las fuerzas nacionales se dedicaban a recoger el material abandonado por los rojos y a en terrar los cadáveres y poner las garantías necesarias de seguridad en la capital asturiana, para enseguida emprender la cam paña de pacificación que ha de

ser rápida. Dijo que se aseguraba que ya había salido una columna cami no de Gijón, aunque todavía él no poseía la noticia oficial.

Refiriéndose a Bilbao dijo que parecía que se habían realizado ciertas gestiones para la ren dición de la plaza las cuales ha bian fracasado por causa de los

Bilbao — agregó el general será nuestro indefectiblemente y es lástima que tengamos que destrozarlo con los bombardeos pero así habrá que hacerlo si no se rinden.

En el sector de Huesca resaltó la importancia de la toma de la Ermita de Santa Quiteria desde la que se domina completamente el pueblo de Tardienta, lo que supone que los rojos se hallen a 19 kilómetros de la capital, sobre la que ya no hay cerco.

En Illescas los marxistas que n gran número napían salido de Madrid para reconquistarla fueron rechazados violentamen te por nuestras fuerzas que han puesto en fuga a los rojos, que bandon iron muchos cadaveres material y municiones.

En la sierra no hubo novedad en el Sur se tomaron tres pue blecito al sur de Ronda.

Luego comentó el general Queipo de Llano el comunicado marxista siempre lleno de bulos fantasias, entre ellas decir que los rojos han rechazado los ntaques que nuestras fuerzas nan hecho en el sector de Olias lel Rey-Bargas, cuando ya nues ras columnas se hallan a 24 cilómetros de estas localidades que fueron tomadas hace casi

Otras noticias del Información de Prensa Extranjera

(Viene de la primera página) No ha sido sólo esta alta auoridad eclesiástica la que ha en ontrado la muerte bárbara y cruel a manos de los rojos sino que también hay que anotar a los obispos de Almería y Guadix, como mártires de la causa

Al Obispo de Guadix que se hallaba preso en un barco, por medio de horribles torturas trataron los milicianos rojos de hacerlo blasfemar, pero fué en va-

Fué llevado a tierra y fusila do y luego su cuerpo arrojado a las llamas.

una serie de comunicados a la orensa, se han quedado en na-El Obispo de Almería fué tam bién brutalmente asesinado por pués de tres días y dos noches un grupo de mujeres que le apude conversación con el Gobier-

AL CERRAR LA EMISION DE RADIO CLUB PORTUGUES

Resumen de la situación mi litar después de las últimas veinticuatro horas

Hoy el resumen ha de ser bre ve pues en todos los frentes hu bo relativa calma. Entiéndose bien que queremos decir en los frentes de batalla y por lo que portanc al avance de las columnas se partido.

La actividad se despliega aho ra intensamente en la retaguar dia pues se han de municionar y aprovisionar de víveres a los que combaten en primera línea y necesario también que los altos mandos combinen los planes de ataques sucesivos.

Solo en la región de Illescas hubo actividad destacable, derro tándose a una columna roja enviada de Madrid.

Fernando Poo se ha puesto al lado del movimiento nacionalis ta. Es otro trozo de tierra que se pone en la balanza de la justicia, de la civilización.

En Madrid continúan negan do la toma de Oviedo, como ne garon la de Badajoz, la de Irún, la de San Sebastián y tantas

Pero el empeño es inútil. Esta guerra es de conquista y no de literatura ni de discursos y para ganarla hacen falta direc ción, valor y disciplina, cosas que están en el Ejército Nacional y faltan por completo en el Ejército marxista.

Dicen de Barcelona que han llegado Azaña y otros ministros. Teníamos noticias de que el Gobierno Largo Caballero pensaba evacuar la capital de España y es posible que tenga confirma ción la noticia.

Madrid está sentenciado y la huída de los rojos evitará el des minar el resumen del día dicien trozo que habria de causarse si do que el Ejército nacionalista resistieran. Cuando se marchen, está triunfador y que España se dos del paraíso rojo madrileño ha pedido protección a la policia

perspectivas que ofrecia la jor-

nada, un joven de probada y

magnifica fe patriótica: Amadeo Roig, secundado por Andrés

(Información facilitada por la sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaria oradores comunistas que no es- nes vendrían exclusivamente pa rumores de un conflicto entre tualidades y los que por dejar conformes con convertirse ra contemplar los monumentos el capitán del "Gravina" y su hacer a los dueños actuales de tripulación ALSACIA REACCIONA Y LOS protesta ha sido enérgica en

Metz, los 600 oyentes de M. Thorez, tuvieron que huir Siguiendo las instrucciones mi ante los abucheos de millanisteriales, los servicios de orden local, fueron reforzados con el apoyo de 180 pelotones de guardias móviles—en total 6.000 Las proclamas indignadas que ellos publicaban la vispera en hombres.

A los 160 pelotones de guardias móviles enviados a Alsacia y Lorena para proteger a los oradores comunistas, conviene añadir otros 10 más y 100 gendarmes paara contener en el día de hoy, en Lenes a las masas obreras ante las cuales había de hablar M. Blum y las fuer zas de Policía movilizadas en Savenay y Pont-Chateau que se manifestaron a 19 kilómetros uno del otro el Frente Popular de una parte y el Frente cam-"in extremis" y las argucias con pesino de otra.

Entre los inconvenientes de esta jornada del domingo, hay que añadir el de haber costado cara al contribuyente.

"LA PRESSE MAROCAINE", 14

¿Va a consentirse que se convierta Casablanca en una base del Frente Popular?

La trama abyecta urdida contra el Marruecos francés, se extiende, según un designio des caradamente sostenido y ejecutado, no obstante las bufonadas de los prisioneros de Moscú, que no pueden dar a entender su voluntad en contra... suponiendo que ellos hayan tenido la menor intención en tal sentido que es lo que resta por demos-

Se conocen los hechos de los que los sutiles comunicados administrativos sabiamente redac tados y cuidadosos de disminuir la gravedad, no podrán negar que Casablanca no sea actualmente, una tierra de acción de lo que en la España anarquizante se plantea, según las órdeviets en Madrid, Rosemberg sea para desencadenar un movimien to que tienda a enlazar los manejos bolcheviques en Argelia con las finalidades de un alzamiento de todo el Africa del

Cada día el avión Ayr-France nos trae bajo uno u otro pre texto siempre groseramente ima ginados, algunos de esos enviaque a creer en sus declaracio-

Es preciso que el Gobierno "le-Metz; y en otras localidades las gal" de España, nos tome por reuniones intentadas por los co infelices e imbéciles cuando se terminar una batalla en toda munistas no pudieron tener lu- imagina que nosotros caemos en regla ante Casablanca y cuyas sus anzuelos que no tienen sidanos transformados en arsenales, cuyos trajes están orlados de cartuchos puede dejar indiferente a una población que no deja de ver con cierto asombro cómo cada mañana cae del cielo un lote, constantemente acre centado de dinamiteros.

A ias preguntas que se les plantean, estos inquietantes per sonajes responden con candor: Venimos en misión oficial y como en la España revolucionaria es usual que ningún funcionate privada, dicha tripulación, des rio se desplace sino con un minimun de artefactos explosivos suceptibles de exterminar una centena de individuos, no hemos hecho otra cosa, como ustedes lo pueden ver, sino atenernos a las directivas de nuestros man-

De ello resulta que la deferencia con que estos virtuesos de la pistola y de la granada son tratades por las autorida-des, constituye un insulto a una población pacifica que pasaría muy a gusto ignorando que esos señores gozan de la más comoleta libertad.

Y nos ha sabido un poco fuerte ese comunicado oficial por el cual se nos informa que es en razón de su cometido de "recuperadores" del petrolero "Campeador" por lo que estos individuos han obtenido autorización para marchar al Hotel. donde según nos dicen, serán vigilados por la policía.

Nos gustaria saber si se ha oría tenido una lenidad semejante con los emisarios del Gopierno Nacional de Burgos, si se nubiesen encontrado en circuns ancias idénticas... Bien puede asegurarse que la pregunta lleva por sí misma la respuesta..

Todo esto no tendría imporancia si un peligro más inmediato no atrajese nuestra atención. El puerto de Casablanca está en trance de convertirse en el refugio de los barcos a los cua les el viento de la debacle impide franquear sin peligro el Estrecho de Gibraltar o de abordar las costas inhospitalarias de a España en ascuas.

Ignoramos lo que pasa a bor do del "Cabo Prior"

Por el contrario, sabemos que el comandante de'. "Campeador" marroqui. El eco nos trae unos

comienda que no tomen más lí-

caso de tener sensación de sed,

Y si con todo esto la molestia

no cesara, se les invita a que

pasen por el botiquín en soli-

nitrato de bismuto. Se da pu-

de los alrededores del Alcázar con el más

completo éxito. Se anuncia una función de

circo, que terminará con un campeonato de

lucha graco-romana (peso caballo) y un fan

de algunas casas próximas al Alcázar, res-

petándose los ajuares y apoderándose de

los víveres, que son entregados para los en-fermos. El capitán Vela ha proyectado la

Defensores del Alcázar de Toledo. El perió-

tendrá por misión mantener vivos y fuer-

8 agosto.—Continúa el reconocimiento

por Joaquín ARRARAS citud de unas papeletas de sub-

dango estilo carioca.

en el sufrimiento.

tripulación.

Estamos a merced de cualquier incidente que pueda deconsecuencias son imprevisibles. quiera el mérito de la novedad Es inadmisible que sea tolerada por más tiempo una situa-ción como ésta. De una parte un barco de guerra extranjero la F. A. I. que sus correligiona-cuyos marineros se han constituido en soviet anarquista que pueden llegar a los peores excesos; de otra parte una formidable cisterna, llena de líquido cuya presencia en el actual es explosivo en poder de bolcheviques suceptibles de producirse ligro cierto, temen ser atacado de modo análogo a sus congéneres del famoso "Campeador" ac tualmente en Batum y que se-

gún una información de fuen-

pués de haber decapitado al ca-

pitán y a los segundos ha col-

gado a sus jefes de los paios

al son de canciones revoluciona-

Que mañana u otro día se pro sobre el tema duzcan cualquiera de estas even

momento, han dado lugar ellas. Se harán cargo de la re-

los Reglamentos... ¿Se queda, rán ¿No se quedarán? Se tem

De suerte, que por los navios de un Gobierno revolucionario tado de cosas, constituye un pe en alta mar y echados a pique se prefieren, mejor que exponer los, y de disgustar a ciertas al turas conservar en nuestro pue to, tales focos de insurrección ¿Qué piensa de todo esto general Nogués... y sobre todo

Y por hoy, ya hemos dicho pastante. Otro día volveremos

Leyendo la Prensa de Madrid

CA ENTRE LOS ROJOS NO AN-DA MUY BIEN PAGADA

Copiamos al pie de la letra del "Liberal" de Madrid del 16 del corriente, el siguiente comu nicado que demuestra que la ca pacidad guerrera de los periodis as rojos no raya a gran altu-

nos "Batallón periodístico de Acero" ellos mismos declaran que lo son para la retaguardia ; su función por lo visto se reduce a manejar la pluma y las tijeras con normalidad, puntualidad y entusiasmo", mientras los obreros se rompen la crisma en el

ido bélicos de verdad, no han debido dejar muy bien puesto e pabellón de los periodistas rojos En fin, ahi va el texto integro literal y que los lectores juz-

"EL "BATALLON DE RESERVA DE PRENSA" NADA TIENE QUE VER CON LAS "MILICIAS DE PRENSA

serva de Prensa, en cuyo nom cemente que el batallón de reser medad.

va de Prensa no tiene que ver nada en absoluto con la entidad denominada "Milicias de Prensa", sobre cuya actuación se han publicado en algunos periódicos de ayer determinadas apreciacio nes que nosotros no tenemos por que aquilataar en pro o en contra Queda, pues, bien clara nues tra situación y la misión que cun plen cuantos compañeros in prestarán una vez por día, porque así lo paciones sindicales perfectamen aconseja una elemental previsión. Ayer se te controlados.-El Comité del realizaron algunos reconocimientos en casas | batallón de reserva de Prensa"

Parece que en Madrid, todo el Rallo nundo quiere llevar armas, perc para quedarse en retaguardia. Fusil para ir a la oficina, para tomar café, para escribir en el periódico y para pasearse.. ro para ir al frente de ninguna nanera.

fundación de una Hermandad-Asociación de Véase sobre el particular lo que dice "El Mundo Obrero" con que dice "El Mundo Obrero" con te eminente doctor, que a sus negritas muy destacadas y bajo muchos méritos unií el de ser dico publica el reglamento. La Hermandad "Disciplina de retates los lazos tan estrechamente anudados

9 agosto.—Bombardeo por la aviación. Alguna de las bombas eran de 50 kilos. Atade combate para el que no hace que con granadas de gases lacrimógenos. Las pruebas fueron sufridas con el habitual falta pertrechos de guerrabuen espíritu. En la Administración ha entuendos bélicos; los soldados tregado un guardia una moneda de cinco pesetas que está a disposición de su dueño. go o en los cuarteles en los ba- cia. allones de reserva. En la retaguardia se hace una labor de guerra, en el taller, en el periólico, en los servicios públicos, en os puestos de trabajo para la miliares su testimonio de pesar, derra. Pero no son necesarios al que nos unimos recomendanos fusiles ni los arreos de cam doles valor para sobrellevar con aña. Los fusiles al frente. Los resignación cristiana, su justo 11 agosto.-Día bastante tranquilo. El coronel Moscardó, oriombres capaces de empuñarlos, dolor

ponsabilidad contraida. Se mascuya, se discute contr

tomar una decisión y mientra: tanto el avión, nos trae todo

M. Morize?

Firmado: HARY MITCHELL

LA BELICOSIDAD PERIODISTI al frente, No pueden volverse

Los que se califican así mis

Se nos ruega la publicación

de la signiente nota: "Queremos hacer constar de

manera rotunda, para evitar con fusiones, que el Batallón de re bre hablamos autorizados legiti mamente para ello, está adscri to con toda legalidad al quin to regimiento de milicias popu lares y constituyen un eficaz ba tallón de acero para la retaguar quido que el café del desayuno, dia, ya que sus enrolados trabacon lo que se le suministra al jan con normalidad, puntuajiorganismo el líquido necesario; dad y entusiasmo disciplinado que coman la carne sin salsa en sus peculiares tareas, dispues to siempre a prestar cuantos ser vicios se le encomienden por el quinto regimiento de milicias po pulares. Hacemos esta aclaración para que conste terminan

basta con enjuagarse la boca.

LOS HEROES DE RETAGUAR-

"La reiaguardia es otro fren

repetir el espectáculo de los "he coes" en las custodias apacibles en las tertulias amables, Las abores de policia -encomenda das a quienes únicamente pue den realizarlas por el Gobierno — no necesitan y no emplean, ningún aparato de guerra. Volvemos a repetir una consigna

"Ni un fusil ocioso. Todos los fusiles al frente". Todos los milicianos en el Ejército Regular. "Los tartarines, los conquista dores de retaguardia no nos sirven para nada. Para usurpar un fusil que hace falta en otra parte y desacredita un nombre —el del soldado - al que todos depemos el máximo respeto. "La disciplina de la retaguar-

ue hubo que circular hace dias

dia no se impone con fusiles Es precisamente esta disciplina de retaguardia, que tan bien siente el pueblo madrileño, la que quiere ver a los fusiles y a los hombres en el ejército, ba-

Ha muerto D. Tomás Rallo

Nota de duelo registró la jornada última.

El doctor don Tomás Rallo Co landrea, ha entregado su alma a Dios y Ceuta entera ha de acom pañar en su dolor a los familiares del extinto.

El eminente doctor, desde hadecimiento hepático que el mar tes, día trece le obligó a guar-Todos los doctores de la loca-

lidad se apresuraron a acudir para prestar los auxilios de su ciencia a su compañero, dándose cuenta desde el primer momento de la gravedad de su enfer-Con algunas alternativas, pe-

ro sin que el peligro decayese llegó el enfermo a la tarde del sábado en que dándose cuenta de que iba a entregar su alma a Dios pidió a sus familiares que avisasen a su director espiritual el Padre Vicites, con el cual se confesó.

En la madrugada del sábado se temió que falleciese y el domingo pasado recibió los santos sacramentos y la extremaun-Nada han podido todos los es-

fuerzos realizados por los médicos y en las primeras horas de la tarde de ayer entregó su alma a Dios, el doctor don Tomás En los últimos momentos ade más de su esposa, hijos, herma

que no se han separado un ins tante de su lado se hallaban jun to a él el Padre Vicites y otros Cristianamente ha muerto es-

nos políticos y otros praientes

un gran patriota. El traslado del cadáver del finado desde la casa mortuoria

te de combate, pero un frente a su última morada se verificará a la una y media de la tarde de hoy y ha de constituic sin du alta pertrechos guerreros ni da una imponente manifestaación del pesar que sentira todo deben estar en la línea de fue Ceuta al conocer la triste noti-

Ya han sido muchisimas las personas que han desfilado por la casa mortuoria para testimoniar a su viuda y demás fa-

DOCTOR CANO TORRES commence of the second

Jefe de la sección clinica de la sala de Dermatologia del Hospital de Granada

> ESPECIALISTA EN PIEL SIFILIS Y VENEREO

HA ESTABLECIDO

en Ceuta su clinica en la Plaza de Africa número 12

Consulta de 11 a 1. Económica de 5 a 9.—Teléfono 5-4-7

Asistidos en la Clí- Multados nica de Urgencia Han sido asistidos en este benéfico establecimiento durante localidad y por el mismo motilas últimas veinticuatro horas: vo y cantidad a Antonio Ama-

Ceuta de 34 años de edad de una herida contusa de un centimeta que en los anteriores y ade--Guillermo García, natural más haberle hallado las medide Ceuta, de 4 años, de una nedas faltas de cubicación rida contusa en la región occi-

Delegación del Gobierno Nacio-

nal

¡Obreros parados! n su Negociado de Asuntos Soiales, sito en la calle de Calvo Sotelo, núm. 54, está confeccio-nando el Censo Profesional de obreros de Ceuta y como quiera sus diversas reclamaciones a di-Existencia en el día de ayer, cha Dependencia, se encarece la necesidad que tienen de estar incluídos en dicho Censo.

Las horas de inscripción se-

rax, producidas por atropello de Instituto Nacional de Segunda Ense-

Hernesto Pérez, de 35 años, Escuelas preparatorias de niño:
y niñas per separado.
Queda abierta la matricula para de una herida cortante de un centimetro en la flexura del bra

> Agencia DELGADO CEUTA-TETUAN

CEUTA TELEF. 190. TETUAN Lea V. «EL FARO»

Otras noticias locales

Le han sido impuestas multas de 150 pesetas por expender al público, leche aguada en cantidad a Carmen Aragón, de esta

la nultó con 300 pesetas, por ser reincidente en la misma fal

Tetuán, de una herida contusa de dos centímetros en la región

NEGOCIADO DE ASUNTOS SO-CIALES

Aviso a los obreros

rán a partir del próximo lunes día 19 y de 4 a 8 de la tarde. Ceuta a 17 de octubre de 1936. El Comandante Jefe del Negociado.—JACOBO GUITART.-

-Carmen Ortega, natural de Ceuta, de la fractura de obsero-

estas clases en la Secretaria del

Despachos de Adagnes.-Trans-nostes y consignificanes.-Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros S

título de filigrana, más o menos florido, según el humor y las

Marín, que ha hecho las más brillantes oposiciones a la más encumbrada plaza de taquigrafo, cogiendo desde un mechinal en el hueco de la escalera donde | blicidad al rasgo de la Escuela de Gimnasia que ha entregado pa-

se hallaba instalada la "radio", las emisiones de Madrid, Lisboa ra el servicio general medio kilo de café y un bote de sal. Tamy Sevilla y en cierta ocasión un discurso de Pemán integro. "El Alcázar" se comenzó a publicar el 26 de julio y salió sin interrupción hasta el día 27 de septiembre. En total, 63 números. Se editaba en una multicopista y en los comienzos con gran derroche de tirada, que alcanzó 350 ejemplares, pero con la prolon-Y a Isabel Pérez Quintana, se gación del asedio hubo que reducirla y en los últimos días, por

heroes de Toledo, a través, de este periódico que todos los días dedicaba unas líneas a "información alcazareña", es seguir pun-tualmente las incidencias del cerco y cono-

El día 26 de julio nos dice "El Alcázar" que el espíritu es excelente y pide que se atiendan con entusiasmo y sin queja las órdenes de racionamiento en alimentación y agua, pues a pesar de los optimismos de la

Día 27.—Sólo consigna un cañoneo de la artillería enemiga y el vuelo de un avión

un niño. Actividad de la aviación y de la artillería. Se jugó un partido de fútbol y hu-

carne es sustanciosa y de blandura similar la de ternera. Fué despachado con júbilo reconocimiento hacia los autores de la idea. Algunos opusieron cierto reparo ilógico. El caballo es ani-

abusos en el gasto del agua.

Día 30.—Visita de aviones. Varios extremistas de Toledo se presentan en el Alcázar en calidad de rendidos. El periódico inerta el siguiente anuncio: "Ofrecen trabajo a barbero curioso odos los huéspedes de esta admirable e histórica pensión. Diri-

Alcázar se ven animadas por el paseo de muchachas y señoras que son huéspedes de este Palacio. 1.º de agosto.—Se elogio a los encargados del servicio de subsistencia para las 1.950 personas que cobija el Alcázar y que son el capitán Cuartero y el teniente de Intendencia Guadalupe. Se

'ealizan intentos para emitir por "radio" 2 de agosto.—Se encarece la necesidad de mantener en el mejor estado de limpieza los evacuatorios, porque así lo exigen elementales exigencias de higiene. Para festejar el día rojo, el enemigo lanzó 132 cañonazos sobre el Alcázar. No ocasionó bajas.

nistración del diario se encuentran a disposición de quien acredite ser su dueño una pluma estilográfica, dos llaves, un gemelo cuatorios. de camisa, dos crucifijos y una medalla. 4 de agosto.—Más fuego de artillería. La batería—dice—sin

diario del Alcázar

escasez de papel y falta de tinta, con gran apuro se sostenían los cien ejemplares. Colección única en su género, que las hemerotecas buscarán con codicia el diario del Alcázar. El periodismo, en su expresión que ha entregado una linterna eléctrica en perfecto uso para el más bizarra; verdadera hoja de guerra. Seguir el asedio de los servicio de sus jefes. Desde hoy los servicios de aguada sólo se diversos partidos políticos y agru

cer la situación moral y material de los si-

nformación general, la previsión aconseja

Esta Delegación del Gobierno rojo, que les ha obsequiado con ejemplares del "A B C" adulterado de Madrid. Día 28.-El Alcázar tiene un nuevo morador. Una de las refugiadas ha dado a luz

que todos los que no figuren en bo canciones a cargo de la juventud.

el mismo, no podrán recurrir en Días 29.—El periódico canta las excelencias de la carne de caballo. Asegura que el estofado que han comido es excelente. La

> mal limpio y pulcro que no come ni bebe nada que no esté en las mejores condiciones. Su valor nutritivo supera al de las reses bovinas. En el mismo número se recomienda que no se cometan

girse a la Redacción o a cualquier tío con toda la barba. 31 de julio.—Paqueo crónico. Continuamos— dice —cada vez con más espíritu y más justificada esperanza. Las galerías del fuego. Todo el que propale una noticia, favorable o no, está obli-

En la sección de anuncios se avisa de la pérdida de una maleta que contenia un traje de teniente de la Guardia civil.

3 de agosto.—Sigue el bombardeo de artillería. En la admi-

cambiar de objetivo, ha cambiado de posición. Esperamos que muy pronto cambie de dueño. 5 de agosto.—El estado sanitario es bueno. Sólo se padecen

El Alcázar tuvo su diario que NOTAS DEL «BLOCK» se llamaba así: "El Alcázar". Ca

bién se dice que el jefe de los falangistas, descolgándose por un

balcón, ha podido coger un par de gallinas, huevos, pan y otras vituallas que regaló para los enfermos. Se elogia el buen ánimo y el espíritu de sacrificio como lo prueba el que a fuerza de brazos se ha logrado subir por las escaleras del paso curco un automóvil para emplear su motor en la molturación del trigo. 6 de agosto.—Por causas ajenas a la voluntad de los redactores, no se publicó este día.

días del asedio Hubo partidos de futbol, paseos por la ga-

a comer carne de caballo

Los veinte primeros

lería y hasta función de circo

El día 29 de julio comenzaron los sitiados

> El guardia José Alvarez Gómez, solicita un biberón para un niño. 10 agosto.—Fuertes ataques de la aviación y de la artillería enemigas, soportados con excelente temple. Se publica una relación de distinguidos durante el ataque mixto de ayer. Guardias civiles a las órdenes del comandante don Pedro Méndez. Como muy distinguido se nombra al cabo de la Guardia civil,

> dena que quedan terminantemente prohibidas las conversaciones con el enemigo o con cualquier clase de personas que se acerquen a los puestos con tal objeto, y que serán recibidas con gado a manifestar claramente la persona o el medio por los que haya llegado a su conocimiento, con objeto de comprobarlo en caso necesario. 12 agosto.—Paqueo persistente. Los soldados de Caballería,

plo, dice el periódico. 13 agosto.—Ayer terminó el animado paseo de las galerías con unos chupinazos del 10'5, que continuaron hasta el número de cuarenta y dos. Se vuelve a insistir en la necesidad de que se atienda puntualmente las prescripciones sobre higiene y eva-

Alfredo Molina, y de Infantería, Máximo Gil, han entregado pa-

ra la Enfermería un jamón y tres gallinas. Que cunda el ejem-

14 agosto.—Fuertes bombardeos que coincidieron con las horas de las comidas. Provocaron incendios. El coronel Moscardó prohibe la salida sin permiso del mando a efectuar registros en las casas y lugares fuera del recinto que guarnecen nuestras molestias intestinales pasajeras. A quienes las padecen se les re- | fuerzas, pues peligra la vida de quien lo intente.